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Águeda me exigía 8 mdp por 
no firmar el contrato colectivo 

de trabajo: Héctor González  

Héctor González, refirió que al escuchar dicha proposición, le dijo que no podía, 
porque no había dinero para dárselo, a lo que la dirigente sindical mostró enojo e 
iniciaron las agresiones, utilizando para su beneficio personal a los trabajadores, 
a quienes enfrentó contra de su administración y hasta la fecha lo sigue haciendo.
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DISCULPAS DEL PRESIDENTE EPN LA POLITICA NEGRA PANISTA

El presidente Enrique Peña Nieto 
sorprendió a los mexicanos al ofrecer 
un disculpa a la ciudadanía por lo que 
llamó “un error” en torno al tema de 
la “Casa Blanca”.
EPN expresó: “Esta asunto me reafirmó 
que los servidores públicos, además 
de ser responsables de actuar sobre 
derecho y con integridad, también 
somos responsables de la percepción 
que generamos con lo que hacemos 
y en esto reconozco que cometí un 
error”, dijo.
Además, recordó que en noviembre 
de 2014, la información difundida 
sobre la llamada Casa Blanca causó 
gran indignación: “En carne propia 
sentí la irritación de los mexicanos. 
La entiendo perfectamente. Por eso, 
con toda humildad, les pido perdón”, 
reiteró.
Recordamos que la disculpa ofrecida 
por el Peña Nieto se dio en el marco 
de la promulgación del Sistema 
Nacional Anticorrupción, en donde 
destacó la relevancia que tendrá 
la puesta en marcha del Sistema 
Nacional Anticorrupción, al marcar 
una nueva etapa para democracia 
del país.
Antes de la promulgación del paquete 
de leyes, el mandatario mencionó que 
dicho acontecimiento pretende además 
fortalecer al Estado de Derecho en 
México, por ello confió en que este 
18 de julio podrá ser recordado por 
la sociedad.
“Estoy seguro de que este día será 
recordado como el inicio de una 
nueva etapa para la Democracia y 
el Estado de Derecho en México”.
Peña Nieto estuvo  junto al gabinete 
presidencial y con representantes de 
los poderes legislativos.
En tanto, sobre este mismo asunto, 
Presidencia de la República informó 
que la esposa de EPN, Angélica Rivera, 
regresó a la empresa Ingeniería 
Inmobiliaria del Centro, de grupo 
HIGA, la reserva de dominio de una 
propiedad en Sierra Gorda 151 donde 
se ubica la llamada “Casa Blanca”.
De acuerdo con la información, el 11 
de diciembre de 2014,  Ingeniería 
Inmobiliaria del Centro y Rivera 
Hurtado celebraron un convenio 
de terminación del contrato de 
compraventa con reserva de dominio 
sobre dicho inmueble. El contrato de 
compraventa se firmó el 12 de enero 
de 2012. Con motivo del convenio de 
terminación, la señora Rivera Hurtado 
regresó la posesión del inmueble a 
Ingeniería Inmobiliaria del Centro, 
S.A. de C.V.
“Debe recordarse que la propiedad 

nunca se transmitió, por tratarse 
de un contrato de compraventa 
con reserva de dominio”, apunta 
una tarjeta informativa de la casa 
presidencial, que ahonda que por la 
terminación anticipada del contrato de 
compraventa, las partes pactaron que 
Rivera Hurtado pagara el equivalente 
a una renta por el tiempo en que tuvo 
posesión del inmueble.
La inmobiliaria reintegró a la señora 
Rivera los pagos que había realizado 
entre el 12 de enero de 2012 y el 
11 de diciembre de 2014 más los 
intereses respectivos.
PREFERENCIAS RUMBO AL 2018
Por otra parte, de acuerdo a un análisis 
y a las encuestas que realiza Consulta 
Mitofsky,  por partido político las 
preferencias efectivas muestran una 
ventaja prácticamente de 11 puntos 
del PRI sobre el PAN que aparece 
en segundo lugar y rezagan al PRD. 
Mitofsky observa a Morena peleando 
el tercer puesto, pero cuando se 
les pone nombre a la posible boleta 
ningún partido logra ventajas mayores 
a cinco puntos.
En base a la experiencia de Mitofsky, 
sería absurdo pensar que el escenario 
que hoy vemos en las encuestas se 
parecerá no sólo al resultado, sino 
a las encuestas del 2018.
De tal forma que  estamos apenas 
en los primeros escarceos y ahora 
hay nuevos jugadores: alianzas 
partidistas, partidos políticos como 
Morena, y figuras independientes 
que congregan a ciudadanos hartos 
de los políticos pero con ganas de 
participar.
“Es absurdo enojarse este día o 
apostar por las encuestas sabiendo 
que todo cambiará, aunque seguiremos 
escuchando a activistas enojados 
cada vez que no se ven arriba, como 
si eso pudiera garantizarles algo”, 
comenta el especialista
Reitera que las encuestas no son 
para creerse, sino para interpretarse, 
y el activismo debería preocuparse 
de actuar para mejorar sus números 
en ellas.
Como otras veces, sirve más aceptar lo 
que nos dice un espejo, que romperlo.

VEREMOS Y DIREMOS.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

A propósito de la charla que Ricardo 
Anaya, Presidente del PAN, sostuvo 
con el periodista Ricardo Rocha, en 
la cual el dirigente del blanquiazul 
reitera su propósito de regresar a 
los pinos pretextando que en los 
demás partidos existe corrupción 
y vilezas de toda índole, y que no 
cumplen con las expectativas de 
los ciudadanos, tales declaraciones 
hacen necesaria la reflexión política 
para dimensionar las palabras del 
citado dirigente que todavía se 
encuentra ufano por los resultados 
de las elecciones pasadas.
Arguye, que los resultados de 
Vicente Fox y de Felipe Calderón 
fueron beneficiosos para México, 
porque según su óptica la economía 
se fortaleció y la deuda externa 
disminuyó en estos periodos, pero 
no dice a donde fueron a parar tales 
beneficios y que sólo una minoría 
>su gente<, sal ió beneficiada 
y se creó una casta de nuevos 
potentados.  En un trance amnésico 
se olvida de todos los excesos y 
desvaríos de los expresidentes y 
sus funcionarios que sucumbieron 
ante la corrupción, el peculado, 
conflictos de interés y las bandas 
delincuenciales, lo que devino en 
secuestros, extorsiones y miles de 
ejecutados, crímenes que nunca 
fueron esclarecidos y que sirvieron 
de parapeto para cubrir crímenes 
políticos.
Tales expresiones, nos recuerdan 
la famosa frase de la película del 
"padrino", aquella que expresa Al 
Pacino a su cuñado al referirle 
su traición "No te burles de mi 
inteligencia", Anaya esta en esa 
posición, se burla de los mexicanos, 
pensando que no tenemos memoria 
y que ya se nos olvidaron todas 
las anomalías realizadas por los 
gobiernos panistas. El gobierno de 
Felipe Calderón fue un gobierno 
que vivió de fraudes y sospechas, 
desde los accidentes aéreos  donde 
murieron los entonces secretarios de 
gobernación Juan Camilo Mouriño y 
Francisco Blake Mora, que se dieron 
con escasos días diferencia, dejaron 
marcado su tortuoso sexenio y nos 
habla de la debilidad y vulnerabilidad 
del  estado en ese entonces. 
Según datos publicados por el 
INEGI, la guerra contra el crimen 
organizado de Calderón durante 
su mandato dejo alrededor de 121 
mil 683 muertes que provocaron 

desplazamientos de familias por la 
violencia, estudiantes asesinados, 
bebés quemados - sin responsables-, 
amén de los monumentos a la 
opacidad, como la famosa "Estela 
de Luz" presupuestada en  400 
millones y terminó en 1,035 millones 
de pesos. La deuda pública con 
Calderón creció 2 billones 182 mil 
199.5 millones de pesos. En el 
período de 2006 a 2012, México 
creció un promedio de 1.9% anual, 
la peor cifra hasta ese entonces 
segun lo publicó en su momento la 
Comisión Económica para América 
Latina (CEPAL), y un promedio de 
400 mexicanos se unieron a las 
filas del desempleo cada día. Se 
acrecentó la desigualdad social y 
se violaron los derechos humanos, 
y todavía Anaya aduce que fue un 
buen sexenio, Y ya ni hablar del 
sexenio de Vicente Fox,  al que se 
le escapó el "Chapo" y dio pie para 
el inicio de la guerra de Calderón, 
y dejó 10,452 homicidios, y que se 
hizo famoso con "El comes y te 
vas",  que le espetó al entonces 
presidente de Cuba Fidel Castro.
Luego entonces, Anaya, debe 
cuidar sus expresiones y ser cauto 
en su actuar y decir, porque sus 
expresiones son como "escupir al 
cielo", además de que su estrategia 
para hacerse notar puede volverse 
en su contra a la hora de celebrar 
acuerdos para el logro de posiciones 
y más ahora que alberga por ahora 
su pasiva aspiración de convertirse 
en el abanderado de su partido 
para contender por la Presidencia 
de la república y dejar de lado 
a Margarita Zavala, esposa de 
Calderón.
En el ámbito local, los panistas se 
encuentran enfrascados en una 
lucha fraticida, la reciente "corrida" 
de panistas que según su todavía 
Líder estatal incumplieron su legal 
adhesión al registrarse ante su 
Comité municipal, tienen contra la 
pared al blanquiazul y enfrentados 
a las huestes panistas en su lucha 
interna para lograr que sus favoritos 
obtengan la ansiada candidatura 
para participar en  la próxima lid 
electoral rumbo a la gubernatura 
de nuestra entidad, así las cosas 
en el ámbito nacional y estatal 
que nos habla de lo negro de las 
entrañas panistas. Al tiempo
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez
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Piden prórroga para acatar 
sentencia del SUTSEM

Antro que permita entrada a menores será clausurado: Juan Cienfuegos

* El Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje 

entra a periodo 
vacacional; la toma de 
nota se decidiría hasta 

agosto.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Un día después de que inició 
el plantón del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios 
(SUTSEM) frente a Palacio 
de Gobierno, en la segunda 
quincena de septiembre 
del 2015, la señora María 
Guadalupe -“Lupita”- López 
Sánchez se unió a la protesta.
Revela un dato: es la única 
persona que ha estado en 
el plantón todos los días, sin 
faltar uno solo, así llueva o 
haga frío. El año pasado, con 
el anuncio de un huracán, 
estaba ahí cuando se les 
pidió retirar el plantón por 
seguridad.
Jubilada en el gobierno de 
Celso Delgado, temprano 
en las mañanas hace sus 
quehaceres, le da de comer 
a sus pericos, y luego uno de 
sus hijos la traslada con sus 
compañeros. Por la noche, 
la recoge para llevarla de 
regreso a su casa. Y a la 

mañana siguiente se levanta 
con las mismas ganas de 
manifestarse.
Suelta sus palabrotas, 
a p u n t a n d o  a  v a r i o s 
funcionarios estatales.
En febrero, unos días después 
de su cumpleaños, cocinó un 
pozole que compartió con los 
agremiados del sindicato.
La señora Lupita habla de la 
importancia de ser solidarios 
con el movimiento hasta 
conseguir la toma de nota 
del SUTSEM.

PIDEN PRÓRROGA
Después de que, se ha 
explicado en este espacio, el 
Segundo Tribunal Colegiado 
desechó un recurso de 
revisión del Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje (TCA) 
–a quien compete otorgar la 
toma de nota-,  quedó firme un 
amparo del Juzgado Segundo 
de Distrito de Amparo Civil 
y Administrativo a favor de 
Galicia Jiménez.
La semana pasada, el juzgado 
federal dio un plazo de 

tres días al TCA para que 
cumpliera la sentencia, pero 
se presentaron circunstancias 
que la frenaron: una solicitud 
de prórroga, así como el 
inicio del periodo vacacional 
a partir del lunes 18 y durante 
dos semanas, aunque el 
viernes previo se dispuso para 
atender asuntos rezagados.
Hasta este martes, el Juzgado 
de Distrito no había revelado 
si concederá la prórroga, 
pero aparentemente no hay 

otra opción por las citadas 
vacaciones. La semana 
pasada apercibió que podría 
imponer multa económica si 
no era cumplida la resolución.
Cabe añadir que cuando el 
Tribunal Colegiado desechó 
el recurso de revisión, una de 
las razones fue la falta de la 
debida integración del Pleno 
del TCA, por la ausencia del 
representante del SUTSEM 
en los últimos tiempos.
El Tribunal de Conciliación 

SE ESPERAN ALZAS EN LAS 
GASOLINAS A FINALES DE AÑO

- - - - - - -
No le preocupa a la gente
lo que pase al fin del año;
pues ya se tiene presente
de que casi diariamente
se nos causa siempre un daño.

E P I G R A M A
Por: Igibato

ha cuestionado al juzgado 
si tendría que acatar el fallo 
firmando el presidente, los 
dos representantes del Poder 
Ejecutivo y el representante 
de la Sección 49 de maestros, 
pero con la ya citada ausencia 
del SUTSEM, porque de ello 
se valió el Tribunal Colegiado 
para desechar el recurso.
Así, continúan presentándose 
situaciones que alargan la 
decisión final respecto a la 
toma de nota.
Y es razón de más para que 
la señora Lupita continúe 
yendo frente a Palacio de 
Gobierno. Al asunto le queda 
cuerda. 
Apoyándose en un bordón, 
recordó a este reportero que, 
ya jubilada, durante años 
trabajó en la cocina: hacía 
tamales y atole de varios 
sabores y cuyos mejores 
clientes eran precisamente 
trabajadores sindicalizados. 
Se siente en deuda con ellos.
“Orgullosamente SUTSEM”, 
se lee en la playera que 
Lupita lleva puesta.

Por Mario Luna 
El jefe del departamento de 
funcionamiento de negocios 
en Tepic, Juan Cienfuegos 
García, informó que se 
supervisa que los distintos 
antros y centros nocturnos, 
no permitan la entrada de 
menores de edad, ya que 
si se le detecta que les 
permiten la entrada se les 
clausurará el negocio.
Asimismo, los centros 
botaneros y todos aquellos 
establecimientos que vendan 
bebidas alcohólicas, no 
deben permitir el consumo de 
estas a los menores de edad, 
ya que ellos amerita clausura 
y sanción económica.
El funcionario destaco que 
en esta temporada de fin 
de año del ciclo escolar, 
donde las clausuras se ve 
por todas partes, se está 
checando que en los casinos 
donde hacen sus fiestas, 
no se consuman bebidas 
embriagantes, así como en 

las tardeadas, ya que en los 
rondines que se hace por 
parte del personal de fiscales, 
si se encuentran a menores 
de edad ingiriendo alcohol, 
esos establecimientos serán 
clausurados.
 Juan Cienfuegos García, 
lamentó que en f iestas 
particulares se les permita a 
los menores de edad beber 
alcohol, y en esos lugares 
ellos no pueden intervenir, 
por lo que se establece 
comunicación con la policía 
municipal, para que cuando 
salgan de esas fiestas y 
vayan tomando en la calle 
se les detenga y se les 
lleve a sus domicilios con 
sus padres.
Dijo que en muchas de las 
ocasiones los padres de 
familia desconoce donde 
andan sus hijos y mucho 
menos saben lo que andan 
haciendo, por ello se exhorta 
a ellos a se tengan mucho 
cuidado con sus hijos y 

conozcan donde andan, con 
quienes andan y que harán 
en ese lugar.
En cuanto a se les vende 
bebidas aduteradas dijo, que 
eso no es su competencia 
sancionar, ya que ello le 
compete a la jurisdicción 
sanitaria número uno o a la 
propia Secretaria de Salud, 

detalló Juan Cienfuegos 
García.
 En cuanto a los horarios, 
dijo que estos se deben 
respetar, aún sean horarios 
extraordinarios, por lo que 
no hay tolerancia en ellos, el 
reglamento debe respetarse 
y nosotros estamos para 
que así sea.
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El incremento que presume el INEGI es una falacia: PT

Los derechos y las conquistas de los trabajadores 
de la educación son intocables: Antonio Carrillo

Investiga FGE 
supuesto suicidio de 

joven padre de familia

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- “Los derechos de los 
trabajadores de la educación 
siguen vigentes, desde luego 
que la reforma hecha en 
esta materia exige mayor 
compromiso por parte de los 
docentes, pero las conquistas 
laborales siguen ahí y las 
autoridades educativas han 
mostrado su disposición y 
el compromiso de respetar 
todas y cada una de ellas, así 
como revisar puntualmente 
los puntos que la Dirigencia 
Nacional que preside el 
maestro Juan Díaz de la 
Torre, junto con los secretarios 
generales de las secciones 
de todo el país para obtener 
más y mejores beneficios 
para nuestros agremiados”. 
Así lo informó el Dirigente 
de la sección 20 del SNTE, 
Antonio Carrillo Ramos.

Agregó que “es un paso 
importante el haber logrado 
una respuesta favorable a 
la demanda a la exigencia 
de pagar el incremento 
al concepto de Carrera 
Magisterial que en Nayarit 
afectaba a más de 4 mil 
maestros y en el país a más 
de 500 mil, y bueno, eso ha 
venido a beneficiar y a dar 
garantía a los trabajadores 
de que el salario conquistado 
no tiene por qué bajar, los 
derechos y las prestaciones 
de Carrera Magister ial 
permanecen intocables y a 
mediados del próximo mes se 
espera que todo está pagado 
en su totalidad, lo que a la 
vez se verá reflejado en el 
desempeño docente”.
Carrillo Ramos señaló, “estos 
logros son una muestra clara 
de que el diálogo, el acuerdo 

en la mesa, por supuesto que 
arroja resultados positivos, 
como hemos logrado avanzar 
en nuestro estado. Respecto 
al adeudo que existía con el 
gobierno del estado de más 
de 600 millones de pesos que 
nos debían y hoy estamos 
cerca de los  60 millones para 
terminar con ese adeudo, 
por lo que el avance ha sido 
muy significativo y beneficia 
de manera directa a los 
trabajadores de la educación 
agremiados a nuestra sección 
sindical, eso es gracias a que 
se mantiene una relación 
institucional de cordialidad 
con el gobierno del estado 
y con la autoridad educativa 
a efecto de resolver todo 
lo que nos corresponde a 
nivel estado, porque  hay 
cosas que son de carácter 
nacional y tenemos que 
sumarnos a la estrategia del 
Comité Ejecutivo Nacional, 
pero particularmente lo que 
tiene que ver con adeudos 
que tenían con compañeros 
que fueron a un proceso de 
promoción que les quitaron 
carrera y que les quitaron 
el salario incluso por estar 
revisando su nueva situación 
laboral, que también aquí la 
hemos estado resolviéndola, 
porque no ha sido tan alto el 
número de compañeros que 
entran en esa irregularidad, 
como ha venido sucediendo 
en otros estados”. Finalizó.   

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- El incremento de 
ingresos del 33.6% para los 
más pobres de este país que 
asegura el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía 
(Inegi)  es una falacia, ya 
que la realidad demuestra 
todo lo contrario,
En este contexto, el líder 
nacional del Partido del 
Trabajo, Alberto Anaya 
Gutiérrez, consideró que 
sólo se trata de una versión 
ficticia de la disminución 
de la pobreza ya que en 
la realidad se puede ver 
claramente que no es así.
Mencionó que el poder 
adqu i s i t i vo  ha  ca ído 

cons iderab lemente ,  e l 
aumento en los servicios se 
ha incrementado, basta ver 
al aumento en la electricidad 
y la gasolina, en cambio el 
salario mínimo de 73.04 pesos 
contrasta con los costos 
de la canasta básica, de la 
educación, de los servicios 
de salud, y para hablar de 
mejoría primero tendría que 
haber una economía sana y 
más empleo, puesto que los 
índices de desempleo son 
de los más elevados.
Anaya Gutiérrez calificó como 
irresponsable que desde las 
instituciones federales se 
afirme que la pobreza se 
haya reducido a la mitad, 
cuando esto no es cierto y 

únicamente lo que buscan 
es maquillar la realidad para 
que esté acorde al  discurso 
oficial. Con ello pretende 
calmar  la inconformidad y el 
descontento social que hay 
por parte de los ciudadanos. 
Añadió que a pesar del 
incremento (mínimo) al 
gasto social no se ven 
los avances que tanto se 
anuncian, en tanto que es 
de conocimiento público 
que muchos programas se 
utilizan con fines electorales 
y ante ello hizo el llamado 
a dejar de politizar el tema 
de la pobreza, el ingreso y 
los apoyos sociales.
“Es reprobable que el gobierno 
intente crear una realidad 

paralela con fines políticos, 
que utilice a instituciones 
como la Sedesol y el Inegi  
para proyectar una realidad 
deseada, acorde con su 
discurso, pero que no existe, 
con ello lo único que genera 

es mayor descontento social 
y exhibe las complicidades de 
las instituciones ante la falta 
de credibilidad y el deterioro 
del sistema democrático 
nacional” ,  sentenció el 
dirigente nacional del PT. 

Por Germán Almanza 
Aguilar 

Tepic, Nayarit.- La tarde de 
este martes, fue encontrado 
al interior de una céntrica 
vivienda de Tepic, por la 
avenida Victoria y Monterrey 
de la colonia Acayapan, el 
cuerpo sin vida de una persona 
del sexo masculino, el cual 
respondía al nombre de José 
Carlos Villarreal Hernández 
de 26 años de edad.
Según datos recabados por 
este medio informativo, citan 
que el fallecido fue encontrado 
sin vida dentro de la casa 
marcada con el número 302, 
de la avenida Victoria, a la 
altura de la calle Monterrey, 
en la colonia Acayapan de 
Tepic.
Se supo que José Carlos 
V i l l a r r e a l  H e r n á n d e z 

presuntamente se había 
quitado la vida usando un 
lazo, el cual tenía atado 
al cuello; sin embargo la 
Fiscalía del Estado se no ha 
convencido del todo, pues el 
cuerpo yacía sentado sobre 
un sillón, además de que 
había manchas de sangre en 
algunas partes de la vivienda.
El hombre fallecido era padre 
de tres menores de edad, y a 
decir de algunos familiares, 
ya en anteriores ocasiones 
José Carlos había pretendido 
quitarse la existencia.
El lugar de los hechos fue 
acordonado por elementos 
de la Pol ic ía Nayar i t , 
mientras que el Agente 
del Ministerio Público del 
fuero común, integra la 
carpeta de investigación 
correspondiente.
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Águeda me exigía 8 mdp a 
cambio de no firmarle el contrato 

colectivo: “Toro” González  

Regidor se aloca y 
amenaza a periodistas 
con demandarlos por 
exhibir sus idioteces 

él no le hacen paros, no le 
paralizan los servicios públicos 
ni tampoco lo agreden.
Al preguntarle sobre si cree que 
hay un amasiato o contubernio 
entre Águeda Galicia y el 
munícipe capitalino, dijo que 
no quisiera ser irresponsable 
en sus declaraciones, pero 
todo hace suponer que hay 
por lo menos entendimiento 
para seguir agrediendo y 
denostando con mentiras a 
él, si lo hay.
Al preguntarle también sobre si 
entonces sus manifestaciones, 
plantones, marchas, que hace, 
no son para defender a sus 
agremiados, dijo que, que todo 
lo hace con fines políticos 
y con un interés absurdo y 
ambiciosos de extorsionar a 
los gobernantes, vendiéndoles 
esas marchas y sobre todo 
vendiendo las causas y 
los propios trabajadores, a 
quienes los vende a cambio 
de posiciones políticas y por 
millones de dinero.
"A mí me pedía 8 millones 
de pesos para ella, y con 
ello aceptaba aceptar que 
no le firmáramos su contrato, 

el la está acostumbrada 
a  ex to r s i ona r  a  l os 
ayuntamientos y al propio 
gobierno, amenazándolos 
con eso de que si no le dan 
lo que ella exige, les hace 
paros, manifestaciones o los 
exhibe de corruptos, cuando 
la corrupta es ella y que me 
desmienta si puede".
En otro orden de ideas, 
sobre los rumores que se 
han venido desatando sobre 
su salida y cese fulminante 
de CONAGUA, Héctor 
González Curiel, dijo que 
toda una falsedad, ya que 
el continúa trabajando de 
manera normal, aunque dijo 
que todo funcionario sabe el 
día que entra pero no el día 
que saldrá.
 Sobre estos rumores, culpó 
a sus detractores políticos 
que son de partidos de 
oposición, como al mismo 
presidente municipal de Tepic, 
que lo único que buscan es 
engañar al pueblo, y culpar 
de sus incapacidades como 
gobernantes a otros, concluyó 
diciendo, Héctor González 
Curiel.

Por: MARIO LUNA
El ex presidente municipal 
de Tepic y hoy delegado 
de la Comisión Nacional 
del Agua, Héctor González 
Curiel, mejor conocido como 
"el Toro", manifestó que la 
serie de ataques que ha 
venido recibiendo desde 
hace poco más de dos años, 
calificándolo de ratero, por 
parte de la dirigente del 
SUTSEM, Águeda Galicia 
Jiménez, son derivados a 
que no le aceptó la serie 
de presiones y chantajes 
que ella le hiciera para que 
se le firmara su contrato 
colectivo de trabajo con sus 
descabellados incrementos 
salariales, que tienen en la 
ruina al gobierno como a los 
ayuntamientos.
 Dijo que la honestidad con 
la que ella se maneja, así 
como de la defensa férrea a 
favor de la clase trabajadora, 
es más falsa que nada, 
ya que narró, que siendo 
el alcalde de Tepic, en su 
último año, Águeda Galicia, 
le propuso en una reunión 
sostenida entre ambos, que 
le diera 8 millones de pesos 
a cambio de aceptar ella que 
no le firmara dicho contrato 
colectivo laboral.
Héctor González, refirió que 
al escuchar dicha proposición, 
le dijo que no podía, porque 
no había dinero para dárselo, 
a lo que la dirigente sindical 
mostró enojo e iniciaron las 
agresiones, utilizando para 
su beneficio personal a 
los trabajadores, a quienes 
enfrentó en contra de su 
administración y hasta la 
fecha lo sigue haciendo.
Lo raro y sospechoso dice el 
Toro, es que a él, le hacían 
manifestaciones a diario, le 
tomaban las unidades de 
aseo público para bloquear 
calles, le hacían paros en 
las diferentes áreas de la 
administración y ahora en esta 
administración que encabeza 
Polo Domínguez, aún, cuando 
no se les ha firmado tampoco 
dicho contrato colectivo, a 

Por: MARIO LUNA
De nueva cuenta y en su afán 
enfermizo de protagonizar 
escenas, tipo telenovelescas, 
el regidor del Partido Acción 
Nacional, César Guzmán, 
volvió con sus loqueras 
indefinidas, por lo que en 
este alborotamiento de 
hormonas, arremetió contra 
algunos periodistas a quienes 
amenazó con demandarlos 
por difamación.
 Dicha molestia se debe a que 
el regidor finito, dijo que lo 
visto en el vídeo que el mismo 
se tomó y subió a las redes 
sociales, donde se ve que 
agrede y amenaza a un policía 
vial, no se debió compartir 
y mucho menos comentar, 
pero que además le duele 
que los medios informativos 
lo hayan exhibido.
Al mencionarle que en 
entrevista con el propio agente 
de vialidad, éste reafirmó la 
conducta prepotente, soberbia 
y amenazante del regidor 
panista que sueña con ser 
diputado local, ya que para 
ello se está juntando con 
Toñito Echevarría, para que 
los vean juntos como las Divas 
locas de la política, César 
Guzmán, mencionó en tono 
arrogante que no se tenía 

porque darle credibilidad al 
policía vial, y que además no 
se le hubiera ni entrevistado, 
ya que al único que lo debieron 
de entrevistar eran a él y a 
nadie más.
Mi versión de que fui muy 
respetuoso con el policía 
es la que se debe de creer, 
dijo el regidor, y es que me 
tienen envidia.
Y es que en las redes sociales 
los comentarios de ese vídeo, 
causó enojo e indignación de 
la ciudadanía en contra de 
este regidor, a quien en todos 
los comentarios no lo bajaron 
de "joto" y léase bien, no lo 
bajaron, para que al rato no 
diga que nosotros lo decimos, 
así como las mentadas, pero 
eso de que le digan que es 
un indefinido sexualmente, 
sin duda lo dicen por envidia 
la gente.
En cambio el actuar del policía 
vial, los comentarios fueron 
plausibles de todos en las 
redes, pero el regidor César 
Guzmán, insiste en culpar al 
presidente municipal de Tepic, 
de ordenar una campaña de 
represión en su contra y todo 
porque se ha distinguido por 
ser el más trabajador del 
cabildo y eso le trae molestias 
de sus compañeros.
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La educación es la mejor 
herramienta que les podemos 

proporcionar a nuestros 
niños: Felicitas Parra 

Seguimos avanzando en 
le defensoría social de 
Nayarit: Conrado López 

Visión Política
Por Edmundo Virgen

Bahía de Banderas, ayuntamiento más atrasado 
en el pago del impuesto del 12% a la UAN 

A pesar de los graves problemas 
financieros por los que atraviesa la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
aún así sigue habiendo presidentes 
municipales sinvergüenzas, como es 
el caso de JOSE GOMEZ, edil de uno 
de los municipios más ricos no solo 
de NAYARIT, sino de todo MEXICO y 
me refiero a BAHIA DE BANDERAS, 
que viene a ser el ayuntamiento más 
rezagado en el pago del impuesto 
del 12 por ciento que por ley las 
administraciones municipales deben 
destinar a la UAN. 
Pero sucede que una buena parte de 
los alcaldes se hacen los desentendidos 
y en vez de destinarlo a la universidad 
optan por depositar en sus cuentas 
privadas este recurso que se genera 
por el pago  de impuestos que el pueblo 
destina de buena fe para contribuir al 
fortalecimiento de la infraestructura 
escolar y a las diversas necesidades 
de la Alma Mater, todo ello con la 
finalidad de que los jóvenes nayaritas 
que cursan el nivel medio superior o 
superior en las aulas universitarias, se 
preparen y contribuyan al desarrollo 
de Nayarit y de México. 
La mayoría de los presidentes 
municipales como es el caso de 
JOSE GOMEZ prefieren enriquecerse 
apropiándose de este recurso que no 
les pertenece y que al quedárselo 
cometen un delito muy grave, que 

la UAN si lo considera pertinente, 
pudiera fincarles responsabilidades 
penales por malversar este dinero 
que por ley debe ser entregado al 
patronato administrador del gravamen. 
Y precisamente, en la XXXIII sesión 
ordinaria de la administración 2013-2017 
del Patronato para la Administración 
del Impuesto especial del 12 por ciento 
que los ayuntamientos de la entidad 
destinan a la Universidad Autónoma 
de Nayarit, se presento el informe 
financiero en el que se hizo mención 
del pago de enteros del impuesto 
en mención de los municipios y los 
problemas presentados con algunos 
de ellos para su correspondiente pago. 
En el informe destacó el caso del 
municipio de BAHIA DE BANDERAS, el 
cual presenta atrasos muy significativos 
siendo el ayuntamiento con el mayor 
rezago en la entrega de este impuesto 
al patronato. Cabe mencionar  que el 
alcalde JOSE GOMEZ de continuar 

aprovechándose de manera fraudulenta 
de estos recursos que son destinados 
única y exclusivamente para la 
universidad, si nadie se lo impide pudiera 
culminar su administración municipal y 
marcharse con todo y hebra, es decir, 
pudiera llevarse todo ese dineral que 
el municipio de BAHIA recauda por 
este concepto y que mucha falta le 
hacen a la universidad que cuenta 
con unidades académicas que están 
al borde del colapso principalmente 
por que ya cumplieron su vida útil. 
Afortunadamente la mayoría de los 
presidentes municipales de NAYARIT 
cumplen con su compromiso de 
respaldar la educación superior y 
hay algunos que hasta contribuyen a 
aportar recursos extras para rehabilitar 
edificios escolares como sucedió en 
la preparatoria 13 de TEPIC. Otros 
presidentes municipales como el 
Malaco de Acaponeta, Layín, de San 
Blas, Alicia Monroy de Compostela, 

José Luis Lerma de Xalisco y José 
Antonio Alvarado de Ixtlán de Rio 
van al corriente en sus pagos, con 
lo cual se contribuye a que la UAN 
vaya saliendo se ese bache financiero 
en el que la han dejado anteriores 
administraciones y que ahora requiere 
con urgencia ser rescatada. 
Definitivamente es de reconocer que 
a pesar la crítica situación financiera 
que afecta las arcas de la universidad, 
el rector NACHO PEÑA ha señalado 
que se impulsará la construcción de 
edificios escolares en los municipios de 
Acaponeta, Tuxpan, Santiago Ixcuintla 
y San Blas, para dar respuesta a la 
demanda de más espacios que exigen 
los jóvenes en el interior del estado, 
así como el ir saneando durante su 
gestión las finanzas universitarias.

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic.- “La educación es y será todo 
el tiempo la mejor herramienta que 
les podemos proporcionar a nuestros 
niños, adolescentes y jóvenes, para 
que en el presente y en el futuro, 
puedan enfrentar los retos de la 
constante transformación que día a día 
vive nuestro estado, nuestro país y el 
resto del mundo, esa transformación 
que necesariamente implica el 
desarrollo de la tecnología y de la 
infraestructura, no puede concebirse 
sin la educación y preparación de 
nuestros estudiantes en todos los 
niveles educativos”. Así lo señaló la 
diputada local María Felicitas Parra 
Becerra.
Agregó que, “como Presidenta de la 
Comisión de Educación y Cultura, de 
La XXXI Legislatura del H. Congreso 
del Estado he tenido el honor y 
privilegio de participar en algunas 

clausuras de fin de curso y a la vez 
tuve la oportunidad de reconocer 
el trabajo de los alumnos realizado 
durante todo un año para culminar 
de una forma exitosa una etapa en 
su camino educativo. Además de 
impulsarlos a seguir trabajando con 
ahínco, alegría y perseverancia  para 
el próximo ciclo escolar, se hace 
necesario reconocer el esfuerzo y 
dedicación principalmente de los 
docentes y de igual manera de los 
padres de familia, quienes sin su 
apoyo este logro no fuese posible. 
Aprovecho la ocasión para reiterarles 
una vez más mi compromiso diario 
de seguir trabajando desde la  XXXI 
Legislatura en favor de la educación, 
ya que es uno de los mayores bienes 
públicos con los que se cuenta y la 
herramienta principal para un cambio 
verdadero, teniendo en cuenta que en 
la educación no se gasta, se invierte 
en un mejor futuro para todos”.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“En la Defensoría Social 
del Estado de Nayarit, seguimos 
avanzando firmes y trabajando con 
el afán de mejorar la situación de 
vida de las familias, y a sabiendas 
que estamos pasando por tiempos 
difíciles, más de las 20 mil personas 
que existen en el padrón que tenemos, 
han obtenido buenos resultados en 
cuanto a los Proyectos de trabajo 
que cada uno realiza”, así lo dio a 
conocer en entrevista, el Licenciado 
Jurisconsulto, Conrado López Álvarez.
Agregando en este sentido, que 
una de las prioridades que tenemos 
es la formación de estas personas 
en lo que se ha venido haciendo, 
y lo único que se requiere, es que 
ellos se den cuenta que son los 
promotores para sacar adelante a 
sus familias, donde aquí lo importante 
es que sabedores de que estamos 
en situaciones difíciles, y no solo 
en el estado, sino en todo el país,  
es necesario que las personas se 
empleen a fondo con las capacidades 
que cada uno tiene.

“Ya que de esta forma, es la única 
manera de poder salir adelante 
creando sus propios negocios con 
los conocimientos que cada uno 
tiene, explotarlos al máximo para 
que precisamente si alguien se le 
da, vender duritos, paletas, hacer un 
buen pozole, o tejer a mano, que lo 
haga, y nosotros los apoyamos unidos, 
ya que somos más de 20 mil en el 
padrón y puedan salir adelante en 
sus proyectos personales”, expuso 
el conocido abogado.
Asimismo dijo el Jurisconsulto, 
Conrado López Álvarez, “que al fin 
de cuentas de lo que se trata en todo 
momento, es que los ciudadanos 
unidos si alguien quiere explotar 
sus conocimientos a través de un 
pequeño negocio, nosotros los 
apoyamos para que también ellos 
apoyen a los demás con el mismo 
criterio, ya que dicho apoyo no es 
regalado sino aquí todo mundo 
participa con un granito de arena, 
y no es una dificultad hacerlo, sino 
también para que ellos mismos sean 
capaces de salir adelante con sus 
propios medios”.                 
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Tepic.- El Código Penal 
para el Estado de Nayarit a 
partir del año 2015 cuenta 
con un nuevo delito teniente 
a castigar el denominado 
“Hostigamiento a Deudor”,  la 
adecuación normativa busca 
brindarles tranquilidad a las 
personas y sus familias que 
por alguna razón entren en 
mora respecto de alguna 
deuda de que el requerimiento 
de pago que en su caso les 
haga su acreedor no será a 
base de amenazas, insultos 
u hostigamiento.
Esta adecuación normativa 
fue aprobada por las diputadas 
y diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura siendo 
actualmente una realidad en 
nuestra entidad. 
De esta manera, la Ley Penal 
señala que se equipara 
a las amenazas, el uso 
de la violencia verbal o la 
intimidación verbal o escrita, 
ya sea de manera personal o 
a través de cualquier medio 
que se realice de manera 
reiterada o continua y fuera 
del marco legal, para requerir 
el pago de adeudos derivados 

de actividades mercantiles, 
incluyendo empréstitos o 
financiamientos.
La sanción a aplicar por este 
delito va de los 6 meses a 
los 2 años de prisión y multa 
de 10 a 50 días de salario 
mínimo para quien realice 
estos actos de hostigamiento, 
cabe decir que este  nuevo 
tipo penal únicamente se 
perseguirá por querella de 
parte.
Con la entrada en vigor de 
esta reforma al Código Penal, 
no se pretende inhibir que los 
acreedores busquen convenir 
o conciliar con sus deudores 
el pago correspondiente y 
mucho menos limitar los 
posibles acuerdos que puedan 
generar las partes, sino más 
bien, los integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
buscan que los nayaritas 
cuenten la certeza jurídica al 
sancionar aquellas conductas 
que se erigen como un abuso 
del legítimo derecho de cobro 
y terminan por alterar la paz y 
tranquilidad de las personas, 
al exigir el pago de manera 
violenta o inadecuada.

olítica

Cuentan nayaritas 
con certeza 

jurídica: Diputados

Encabeza Gobernador entrega 
de estímulos a la creación y 

desarrollo artístico

Redacción/ 
Gente y Poder  

Acompañado por la comunidad 
artística del estado, el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda entregó recursos 
del Programa de Estímulos a la 
Creación y Desarrollo Artístico 
por un monto de un millón 
252 mil pesos, en respaldo 
de 31 proyectos artísticos y 
culturales nayaritas.
En el acto, el mandatario 
agradeció la presencia de los 
integrantes de la comunidad 
artística, “que yo tanto respeto, 
apoyo y admiro —dijo—; la 
cultura de nuestro estado la 
traemos en nuestra sangre, la  
cultura de nuestro estado la 
traemos en nuestras raíces. 
Hoy es un día especial para 
nosotros”, afirmó.
Precisó que los apoyos y 
estímulos económicos tienen 
la finalidad de promover el 
desarrollo y profesionalización 
de los creadores, intérpretes, 
investigadores y promotores 

culturales de la entidad. “Mi 
reconocimiento a todos los 
artistas, a los creadores, los 
investigadores, por su entrega 
a la educación, a todas las 
actividades que desarrollamos 
para tener siempre en alto 
a nuestro estado”, apuntó.
En el marco de esta entrega, 
también se llevó a cabo la 
presentación de ‘Maiyariya’, 
software para la divulgación 
de las lenguas indígenas 
de Nayarit, el cual puede 
ser descargado de forma 
gratuita desde el portal del 
Gobierno del estado:www.
nayarit.gob.mx.

Esta aplicación, 
producto del uso 
de las nuevas 
t e c n o l o g í a s , 
permitirá conocer 
más sobre las 
costumbres de 
coras, huicholes, 
tepehuanos y 
mexicaneros, por 
medio de una 
in te r face  que 

traduce nombres de animales, 
colores, números, saludos y 
comida, entre otros.
En su oportunidad, el Director 
del Consejo Estatal para la 
Cultura y las Artes de Nayarit, 
José Inés Enríquez Ledesma, 
señaló que el Gobierno del 
Estado invertirá este año 
—y parte del 2017— más 
de 76 millones de pesos 
en infraestructura para el 
desarrollo de las artes en 
el estado.
Explicó que derivado de 
las políticas de fomento 
a la cultura impulsadas 
por la administración del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, por primera vez 
se construyen instalaciones 
para la Escuela Superior de 
Música, con una inversión 
de 67 millones de pesos; la 
Escuela Estatal de Bellas 
Artes, con una inversión  de 
7 millones 400 mil pesos, y 
el Jardín de las Artes, con 
una inversión de un millón 
600 mil pesos.

En abusos de cobranza 

•Nuevo artículo en el Código Penal 
establece el delito de hostigamiento a 
deudor, con una sanción que van de 
los 6 meses a los 2 años de prisión y 

multa de 10 a 50 días de salario mínimo 
para quien realice estos actos.
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La Secretaría de Salud del Gobierno 
del Estado de Nayarit exhorta a la 
población a reforzar medidas de 
higiene para evitar enfermedades 
estomacales, como diarreas agudas, 
ya que este padecimiento es 
ocasionado por bacterias, virus o 
parásitos que se transmiten mediante 
la ingesta de agua o alimentos 
contaminados.
Al respecto, el Subdirector de 
Medicina Preventiva y Epidemiología 
de los Servicios de Salud de 
Nayarit, Jorge Barrera Castellano, 
comentó que la Secretaría de 
Salud, encabezada por Pavel 
Plata Jarero, promueve de manera 
permanente acciones preventivas, 
con el fin de proteger a la población 
de estos padecimientos, ya que las 
diarreas son más frecuentes en 
temporada de calor, debido a que 
las altas temperaturas favorecen la 

olítica

Exhorta Gobierno a reforzar medidas de 
higiene para evitar enfermedades estomacales

Se queja el PT que 
policías municipales 
les quitaron toda la 

propaganda ilegalmente 
Algunas de estas personas 
inconformes con los agentes 
policiacos, comentaron, 
qué si eran órdenes del 
Presidente Municipal de Tepic, 
Polo Domínguez quitar los 
pendones o banderas del 
Partido del Trabajo en la 
avenida Insurgentes, porque 
eso está mal hecho, ya que el 
alcalde tiene tiempo haciendo 
campaña y nadie le ha dicho 
nada, “y nosotros solamente 
estamos presentando unas 

banderolas de nuestro partido”.
Agregando además, que, 
“de esta manera en nuestro 
partido, queremos expresar 
con ello, que ya salimos a 
trabajar en busca de nuevos 
prospectos y más personas 
que se interesen en ingresar 
a nuestro partido, buscando 
afiliar o reafiliar a quienes 
se interesen en ser nuevos 
militantes del Partido del 
Trabajo, aquí en Nayarit.”
Por último, los sorprendidos 

quejosos, integrantes del 
Partido del Trabajo, dijeron 
que, recibieron sus banderolas 
recogidas por la autoridad 
municipal, quienes las llevaron 
a entregar a sus propias 
instalaciones, recogiéndolas 
por la mañana temprano con 
un gran disgusto, ya que 
comentaron, que durante 
gran parte de la madrugada 
estuvieron instalándolas y al 
poco rato fueron quitadas de 
mala manera.  

descomposición de los alimentos.
Comentó que los gérmenes 

más comunes de 
e n f e r m e d a d e s 
diarreicas son los 
rotavirus y la bacteria 
E. Coli; los casos 
más comunes de 
diarreas se originan 
mediante la ingesta 
de agua o alimentos 
contaminados con 
materia fecal, o por 
la contaminación 
directa de las manos 
u objetos que se 

utilizan a diario, por lo que recomendó 
lavarse las manos con agua y jabón 
después de ir al baño y antes de 
comer o manejar alimentos, así 
como mantener los alimentos bien 
tapados y refrigerados, lavar frutas 
y verduras, y consumir únicamente 
alimentos bien cocidos o fritos, 
preparados higiénicamente.
De enero a julio del presente 
año, en las unidades de salud del 
sector público del estado, se tienen 
registradas 36 mil 812 casos de 
enfermedades diarreicas agudas  
y se tiene una reducción del 6 por 
ciento con relación al mismo periodo 

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-El día de ayer por la 
madrugada, elementos de la 
Policía Municipal de Tepic, se 
dieron a la tarea de quitar a lo 
largo de la avenida Insurgentes 
la propaganda política del 
Partido del Trabajo, quienes 
enterados y molestos por esa 
mala acción realizada por parte 
de la autoridad municipal, se 
quejaron ante los diferentes 
medios de comunicación de 

la entidad.
Militantes y simpatizantes de 
este partido político, dijeron 
que acudirían a la brevedad 
a quejarse contra quién 
corresponda, ya que están 
en todo su derecho de ofertar 
su propuesta política en todo 
lo largo y ancho del estado, 
por lo que piden respeto a 
sus detractores por las malas 
acciones que están haciendo 
en contra de ese instituto 
político.

de 2015; el promedio por semana 
es de mil 416 casos. En cuanto a 
Hepatitis A, se tienen acumulados 
113 casos por el Sector Salud; el 
promedio de casos por semana es 
de cuatro.
Barrera Castellano detalló que 
las enfermedades diarreicas son 
tratables, por lo que ante su presencia 
es importante no auto medicarse 
y acudir a tu centro de salud más 
cercano y de manera inmediata; 
aseguró que la participación de la 
población es indispensable para 
evitar infecciones estomacales, por 
lo que la Secretaría de Salud hace 
un atento llamado a la ciudadanía 
para que tome las debidas medidas 
precautorias.
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Por: Alberto Martínez Sánchez

CERTEZA 
POLíTICA

No Hay Notificación en el Congreso del Estado 
sobre la Impugnación que Presentó MORENA 

La presunta impugnación que presentó 
el Partido Movimiento de Renovación 
Nacional a la Reforma Constitucional 
en Materia Electoral que a finales de 
mayo aprobó el Congreso del Estado 
y que el 10 de junio promulgara el 
Ejecutivo del Estado, sólo existe en 
las redes sociales y en los medios de 
comunicación, porque al Poder Legislativo 
no se le ha notificado nada, informó el 
Presidente de la Comisión de Gobierno, 
Diputado Jorge Humberto Segura López. 
El también líder parlamentario del PRI 
en el Congreso del Estado, aclaró 
que la Legislatura no puede actuar 
mediante supuestos y para dar una 
opinión precisa es necesario tener una 
notificación oficial y agrega, "al parecer 
la presentaron ante la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, pero tengo 
entendido que ese órgano jurisdiccional 
salió de vacaciones, por lo que habrá 
que esperar a su regreso", explicó 
Jorge Segura. El legislador, sostiene 
que para emitir una opinión al respecto 
es necesario conocer el documento y 
argumentación de la impugnación, porque 
muchas veces se trata de un punto, una 
coma o una palabra de esa Reforma, 
por eso el Congreso del Estado habrán 
de esperar la notificación oficial que 
mande la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación.

Beltrones y Ochoa Reza 
Comparten Experiencias y Asumen 

Compromisos
En el PRI prevalece la unidad, los 
acuerdos y el oficio político entre sus 
principales actores. Está tarde comieron 
juntos Manlio Fabio Beltrones Rivera, Ex 
Dirigente Nacional y el ahora Presidente 
del CEN del PRI, Enrique Ochoa Reza. 
¿Cuáles serían los temas sobre la mesa? 
El recuento de los daños, una entrega 
civilizada del Partido o bien el Consejo 
sabio del viejo lobo de la política como 
lo es Beltrones. Lo que haya sido, lo 
cierto es que el mensaje que se manda 
es de unidad. En Nayarit debemos ir por 
el mismo camino.

La Mayor Riqueza de Nayarit Son 
Los Jóvenes: Manuel Cota

La fuerte lluvia con granizo, no impidió 
el lleno total del local donde se llevó a 
cabo el evento Fiesta Joven el pasado 
sábado, convocado por miembros de 
la organización “Jóvenes por Nayarit”, 
festejo que contó con la presencia como 
invitado de Manuel Cota. Al finalizar, dicho 
evento fue calificado por los jóvenes 
como “La toma de Tepic”. Ahí, en el 
Lienzo Charro El Dorado, donde ya no 
cabía un alma, Manuel Cota afirmó que 
los jóvenes son la principal riqueza de 
Nayarit y “por ellos y con ellos vamos 

con todo”. Tras recordar que esa región 
(Xalisco-Pantanal) es donde nació y 
creció su señora madre Irene Jiménez, 
asumió como propias las exigencias 
de los jóvenes que reclaman empleos, 
espacios en la Universidad, maestrías 
y doctorados y más empleos porque 
quieren servirle a Nayarit. “La causa de los 
jóvenes es mi causa por Nayarit, quiero 
agradecer a todos los jóvenes que están 
presentes, que son para los adultos que 
están aquí la esperanza de Nayarit, por 
ello, mi origen y mi esfuerzo está con 
los jóvenes, gracias amigas y amigos", 
enfatizó Manuel Cota. Ante los miles de 
asistentes que alegraron esta fiesta, 
Manuel Cota calificó a los jóvenes como 
la “Generación del Centenario” y los que 
convocó a hacer juntos la historia de un 
Nayarit en progreso y de oportunidades. 
“¡Vamos por sus aspiraciones!, vamos 
por temas centrales que a ustedes les 
interesan, como los derechos humanos, 
el desarrollo humano, como el Nayarit 
que queremos todas y todos. Ser joven 
es rebeldía pero con civilidad, ser joven 
es transformador y no conservador, ser 
jóvenes es pensar en su tierra. Cuando 
se tienen mil años pero se piensa así 
se es joven, así son todos ustedes", 
puntualizó Manuel Cota.

Manuel Cota Si Le Cumple a Los 
Jóvenes: Israel Carrillo

Durante el evento de Fiesta Joven, 
Israel Carrillo, seleccionado nacional de 
Karate, manifestó que tras haber tocado 
varias puertas únicamente recibió el 
apoyo de Manuel Cota para acudir a una 
competencia en Río de Janeiro, Brasil, 
de donde trajo un segundo lugar en su 
categoría, además de que lo respaldó 
plenamente para representar a México 
en el Mundial de Karate que se llevará 
a cabo en Austria el 14 de agosto. Al 

respecto, Manuel Cota expresó que los 
jóvenes son el futuro de Nayarit, “por 
ello, ayudemos a construir su presente, 
hay que motivarlos a ser exitosos y 
valientes para que sean hombres y 
mujeres de bien”.
Declara Ignacio Peña en Grave Crisis 
Económica a la Universidad Autónoma 
de Nayarit
En Sesión Ordinaria del Consejo General 
de la Universidad Autónoma de Nayarit, 
el Rector, Jorge Ignacio Peña González, 
declara en grave crisis económica a la 
casa de estudios. Dijo que esto viene 
de años atrás a esta administración que 
inició el pasado 9 de junio del presente 
año. Ante este escenario el titular de 
la rectoría, Nacho Peña, indico que 
se propone en primer término mandar 
realizar una auditoría externa a todas 
las finanzas de la universidad, otra a 
la nómica de académicos y empleados 
para exterminar aviadores, austeridad 
total en el gasto quitando pagos a 
celulares, viáticos y otros insumos de 
oficina, entre otros. 

Sancionarán a Directores de 
Escuelas que Obliguen a Los 

Padres a Pagar Cuotas
Directores de planteles escolares de 
educación básica que obliguen a los 
padres a pagar cuotas 
y a cambio entregar 
documentos de egreso 
de los alumnos serán 
sancionados, informó el 
Director General de los 
Servicios de Educación 
Pública, Héctor López 
Santiago. "Que se escuché 
bien claro, que les quedé 
claro, por ningún motivo 
se debe obligar a los 
padres a pagar cuotas, 

todo el que lo haga será sancionado", 
remarcó el funcionario estatal. Agrega 
López Santiago que nadie ningún director 
debe condicionar el pago de cuotas a 
cambio de la entrega de papales o de 
inscripción. Precisa que toda cuota 
debe ser voluntaria y en acuerdo de los 
padres de familia. La autoridad escolar 
no debe intervenir.
Contralor de Nayarit Asiste a la 
Promulgación de la Ley Anticorrupción
"Esta no es una tarea exclusiva del 
Gobierno - sobre la prevención y combate 
contra la corrupción e impunidad- , 
y por eso estamos aquí, como parte 
de la sociedad civil, plural, capaz de 
organizarse y de contribuir" atinada 
frase del franco discurso del Maestro 
Eduardo Bohórquez, Director Ejecutivo 
de Transparencia Mexicana. En el acto de 
Promulgación de las Leyes del Sistema 
Nacional Anticorrupción.

Certeza Política
Para concluir tenemos el dato siempre 
exacto de mi colega y amigo, Álvaro 
Alatorre García quien este día nos 
dice que: La aerolínea Aeromar tiene 
el mayor índice de impuntualidad en 
los vuelos que realizó entre enero y 
abril de este año en el aeropuerto de 
Tepic, en comparación con las otras 
dos compañías quedan servicio en ese 
lugar. La Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes (SCT), por medio de la 
Dirección General de Aeronáutica Civil 
emitió un informe sobre la puntualidad 
con la que operan las empresas de los 
distintos aeropuertos del país, donde 
por supuesto se incluye al de Tepic.
Según la información de la SCT, en 
enero de 2016 Aeromar tuvo el índice de 
impuntualidad más alto, ya que el 27 por 
ciento de sus vuelos tuvieron demora, 
Volaris se retrasó en el 17 por ciento de 
sus operaciones en tanto que Transportes 
Aéreos Regionales, TAR solo el 5 por 
ciento. Suerte a todos y decirles que el 
PRI va en camino a la unidad en Nayarit, 
hay talento, experiencia y capacidad 
en los dos aspirantes a la candidatura 
a gobernador, pero principalmente hay 
el amor por Nayarit. Vamos con Manuel 
Cota. Con los otros partidos políticos, el 
dilema es la alianza y su interés solo por 
derrotar al PRI sin ofrecer siquiera un 
programa de gobierno. Para opiniones 
y sugerencias llamar al 311-246-01-16 
o al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com y en mis espacios de facebook, 
búscame como Alberto Martínez Sánchez 
o Tico Martínez, que son los perfiles 
personales y en mis fans page que son 
Certeza Política, NayarOfertasTepic y 
Alberto Tico Martínez. Gracias por darle 
me gusta, comentar y compartir mis 
noticias. Quedo a sus órdenes.
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La política es para servir, 
no para servirse: Raúl Mejía 

Diputada se comprometió 
ante niños y jóvenes 
a seguir trabajando a 
favor de la educación

*Mi compromiso es servir con vocación y pasión para mejorar Nayarit: RM
*Consideran santiaguenses que Raúl Mejía genera confianza y es el mejor perfil 

para dirigir el destino de Nayarit

La confianza ciudadana es 
un elemento clave para un 
buen liderazgo, y Raúl Mejía 
genera esa confianza. La 
sociedad lo percibe como un 
hombre con valores, honesto 
y preparado, y opina que 
Raúl Mejía tiene experiencia 
y una trayectoria limpia en 
el servicio público, y esto lo 
hace un hombre confiable 
para mejorar a Nayarit. En 
Santiago  ven a Raúl Mejía 
como el próximo gobernador, 
y así los expresaron los 
ciudadanos que lo invitaron y 
le abrieron las puertas de sus 
casas para platicar con él. 
Esto ocurrió el sábado 
pasado, cuando Raúl Mejía 
visitó varias comunidades 
del municipio de Santiago 
Ixcuintla, como Villa Juárez, 
Sentispac, Campo de los 
Limones y la propia cabecera 
municipal, donde fue invitado 
por familias para platicar 
sobre la problemática que 
los aqueja, en la que destaca 
considerablemente la falta de 
empleo y de ingreso familiar.  
Luego de escuchar a las 
familias santiaguenses en sus 
propios hogares, donde por 
cierto destacó la mayoritaria 
participación de las mujeres, 
Raúl Mejía expresó que es 
urgente recuperar el valor 
del trabajo  y crear fuentes 

de empleo, así como darle 
prioridad al empleo para las 
mujeres que muchas veces 
son padre y madre, que son 
únicas proveedoras en sus 
hogares y tienen que llevar 
el sustento: “tenemos que 
enfocarnos en resolver el 
problema del desempleo, 
tenemos que darle empleo a 
las mujeres. Vamos a hacer 
política en función de lo que 

necesita la comunidad, y en 
este caso lo más urgente y 
necesario es crear empleos 
para que hay ingreso familiar, 
y si hay buen ingreso podemos 
darle a las familias condiciones 
de bienestar y felicidad”.
Raúl Mejía subrayó que es 
tiempo de rescatar la buena 
política para resolver los 
problemas y servir a los 
ciudadanos con vocación y 

pasión, porque “la política 
es para servir, no para 
servirse, no queremos más 
empresarios de la política 
que sólo buscan su propio 
provecho, eso no funciona, 
eso daña a la sociedad y 
dejamos de hacer las cosas 
importantes. Abandonamos 
la  buena política por mucho 
tiempo, y ahora tenemos 
que redoblar el paso para 

ponernos al corriente y 
resolver los problemas añejos 
y los de hoy. Basta ya de 
esos políticos que en lugar 
de ayudarnos nos dan más 
problemas de los que ya 
existen. Vamos a usar la 
política para levantarnos y 
mejorar las condiciones de 
vida de las familias nayaritas. 
Estoy comprometido con esa 
causa”, finalizó Raúl Mejía”.

Por Lorena Meza
Con motivo del término del 
ciclo escolar 2015-2016 se 
han realizado clausuras 
en diferentes escuelas  de 
nivel primaria, secundaria, 
p r e p a r a t o r i a  c o n  l a  
participación de alumnos,  
padres de familia y docentes;  
un acto para resaltar  el 
desempeño, el trabajo y la 
entrega  de los estudiantes  
durante todo el ciclo escolar. 
La diputada Felicitas Parra, 
destaco que como Presidenta 
de la Comisión de Educación 
y Cultura he tenido el honor y 
privilegio de participar en ellas 
y reconocer el trabajo de los 
alumnos  realizado  durante 
todo un año para culminar de 
una forma exitosa una etapa 
en su camino educativo. 
Además de impulsarlos a 
seguir trabajando con ahínco, 
alegría y perseverancia para el 
próximo ciclo escolar. Al mismo 
tiempo reconocer el esfuerzo 
y dedicación principalmente 
de los docentes y de igual 
manera de los padres de 
familia, quienes sin su apoyo 
este logro no fuese posible.
Pude  reiterarles  una vez 
más mi compromiso diario 
de seguir trabajando  desde 

la  XXXI Legislatura en favor 
de la educación  ya que es 
uno de los mayores bienes 
públicos con los que se cuenta 
y la herramienta principal 
para un cambio verdadero, 
teniendo en cuenta que en 
la educación no se gasta, se 
invierte, en un mejor futuro 
para todos.
Un Niño, un Profesor, un libro 
y  un lápiz, pueden cambiar 
al mundo. (Malala Yousafzai)
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Se acabaron “Dimes y 
Diretes” con entrega de 50 
mil pesos a Iglesia Talpita 

Zona Norte Miércoles 20 de Julio de 2016
No.  1987  $8.00 pesos

Director Zona Norte 
• Pedro Bernal
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Por fin quedo aclarado el tan comentado apoyo de $50,000.00 pesos que supuestamente 
Hilario Ramírez Villanueva  “Layín”, había entregado al presidente del comité 
pro-construcción del templo de Talpita Sergio Mendoza, y fue hasta este martes 
19 de julio que se entregó ante la presencia de los miembros del comité.
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ecualaT
Con la entrega de 50 mil pesos a la iglesia 

de “Talpita” se acabaron “dimes y diretes”

12

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Por fin quedo 
aclarado el tan comentado 
apoyo de $50,000.00 pesos 
que supuestamente Hilario 
Ramírez Villanueva  “Layín”, 
había entregado al presidente 
del comité pro-construcción 
del templo de Talpita Sergio 
Mendoza, y fue hasta este 
martes 19 de julio que se 
entregó ante la presencia 
de los miembros del comité 
en mención.
El propio presidente Sergio 
Mendoza nos invitó para 
que publicáramos que el 
tan mencionado apoyo que 
desde hace meses se suponía 
que se había entregado, y 
la gota que derramo el vaso 
para que esto se tomara a 
malas interpretaciones fue 
en las fiestas ejidales de 
Atotonilco Nayarit, cuando 

en un supuesto sobre 
amarillo el aspirante a la 
gubernatura por Nayarit 
Hilario Ramírez Villanueva 
“Layin” le había entregado 
la cantidad del dinero en 
mención al presidente del 
patronato para el apoyo a la 
construcción del templo de 
“Talpita” ubicado en la colonia 
Rastro Viejo del municipio 
tecualense, pero no fue así, 
solo fue un simulacro de 
la entrega de la cantidad 
ya mencionada, aclarando 
que luego se entregaría 
por razones de seguridad, 
y temor a un robo en ese 
momento, razón por lo cual 
desde ese día y hasta esta 
fecha se rumoraba que Sergio 
Mendoza había hecho uso 
indebido del dinero destinado 
a la construcción del sagrado 
templo católico, cosa que 
no fue cierto.

A todo este relajo,  e l 
presidente del comité Sergio 
Mendoza dijo ante este 
medio informativo estatal y 
regional GenteyPoder: “lo 
invité don Pedro, para que 
su medio de información y 
otros, constataran que hasta 
este día 19 de este mes del 
año en curso, el amigo ‘Layín’ 
nos envió el apoyo prometido, 
al momento José Carlos 
Vargas y Ramón Madera, los 
enviados y encargados de 
entregar el dinero, cincuenta 
mil pesos en efectivo, lo 
hicieron a la tesorera Benita 
Díaz, junto a todos los 
integrantes y personas que se 
encontraban ahí presentes, 
como fueron las señoras; 
Georgina Romero, Olga 
Angélica Jiménez (vocal), 
Sara Virgen (vocal), y el 
presidente Sergio Mendoza”, 
todo esto captado al instante 
por nuestra cámara de 
GenteyPoder.
Cabe mencionar que el dinero 
recibido no será manejado por 
el comité pro- construcción, si 
no, por acuerdo de mayoría, 
lo manejaran las personas 
enviadas por el amigo “Layin”, 
esto lo acordaron los ahí 
presentes para no prestarse 
a malas interpretaciones, así 
lo solicitó Sergio Mendoza 
presidente del mencionado 
comité, quedando todos de 
acuerdo.
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Listos jóvenes nayaritas para 
intercambio internacional

Por Robín Zavala/
 Texto y Fotos 

El programa de Intercambio 
del Rotary Club, consiste 
en brindar a jóvenes la 
oportunidad de vivir y estudiar 
en el extranjero algunas 
semanas o todo un año lectivo. 
Anualmente más de ocho mil 
jóvenes viven esta experiencia 
única al compartir su cultura y 
adoptar nuevas costumbres. 
Además de contribuir al 
fomento de la comprensión 
entre las naciones, estos 
a lumnos ampl ían  sus 
horizontes, y descubren 
nuevas perspectivas en lo 
personal y lo cultural.
En Nayarit, el programa 
existe desde hace varias 
décadas, quienes comparten 
la experiencia, la describen 
como única, portadores de 
la paz y de la unión entre 
naciones. Esta edición serán 
once jóvenes de diversos 
clubes que tomaron la decisión 
de acogerlos y promoverlos. 

Los nuevos intercambistas del 
ciclo 2016 - 2017, tomaron 
protesta en días pasados, 
con el fin de hacer cumplir 
los estatutos que rige Rotary 
International y con el que 
ellos podrán ser parte, para 
su estadía en países como 
Alemania, Brasil y Tailandia.
En el marco de la toma de 
Protesta, los intercambistas, 
junto a sus padres y miembros 
de los clubes rotarios de Tepic 
participantes, Tepic - Xalisco, 
Tepic - Tlatoani y Tepic - Nayar; 
estuvieron presentes en una 
reunión informativa acerca de 
la reglamentación, derechos 
y obligaciones.
Cabe destacar además, 
que aquellas personas que 
realicen estos viajes, no 
perderán el año lectivo ya 
que continuarán sus estudios 
en un colegio del exterior. 
Además dispondrán de un 
consejero rotario que ayude 
y acompañe en la adaptación 
de su nuevo entorno. 

Sociales Miércoles 20 de Julio de 2016



Miércoles 20 de 
Julio de 201614 SocialesMiércoles 20 de Julio de 2016



15Miércoles 20 de 
Julio de 2016

Miércoles 20 de Julio de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1987Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
En breve platica con el 
profesor Abel Valderrama, 
nos enteró que el cáncer es 
una de las enfermedades 
que más muertes ocasiona 
en el mundo, y lo más 
preocupante de todo es 
que la tasa de personas 
diagnosticadas con los 
diferentes tipos de tumores 
sigue en aumento en la 
actualidad, la medicina ha 
tenido muchos avances, 
existe mucha mortandad. 
Al respecto agregó que 
promueve la penca del 
Maguey, porque tiene 
numerosas propiedades 
que ayudan a combatir 
el cáncer de próstata 
en los hombres y el 
cáncer de mama en las 

mujeres, además se utiliza 
como diurético para las 
personas que quieren 
limpiar su organismo, y así 
perder peso rápidamente 
y es sumamente efectivo 
para combatir afecciones 
de los riñones. 
Por último, la miel de 
maguey o el néctar que 
se extra de sus hojas 
es sumamente bueno 
para restaurar la flora 
intestinal, esto ayuda a 
tratar enfermedades y 
trastornos del sistema 
digestivo como la gastritis 
y la ulcera estomacal, el 
Maguey es bueno para 
todo, incluso para la buena 
salud de nuestro pelo, lo 
desinfecta y combate la 
pérdida de cabello. 
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Promueve el maguey y 
sus propiedades curativas 

Elsa Nayeli 
busca 

cristalizar 
proyecto de 
municipio

Bajan índices de robos 
en casas habitación

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán Del Río, Nayarit.- Dicen 
que como parte del proceso 
natural rumbo a las elecciones 
del 2017, la jefa del comité 
directivo local Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, pretende cristalizar 
su ideal de ser candidata a la 
alcaldía local por el PAN, y ser 
la primera mujer presidenta en 
la zona sur del estado, y de 
manera proporcional anda en la 
búsqueda de apoyo económico.
Por medio de un informante 
nos enteramos que son varias 
las reuniones que sostiene con 
el grupo empresarial local, en 
compañía de su fórmula con 
el objetivo de sensibilizarnos y 
lograr sus aportes y validar sus 
aspiraciones electorales, en las 
citadas reuniones la dirigente 
local ha manifestado su inquietud 
de ir por la presidencia y los 
necesita para reafirmar su lucha.
Lamentablemente a pesar de su 
júbilo y prometer cambios bajo 
el lema “no más de lo mismo” 
y dar un giro importante en la 
forma de gobernar, y concretar 
el cambio que todos anhelamos, 
somos un gran municipio hay 
que hacer bien las cosas en pos 
de la ciudadanía, no encuentra 
solidas respuesta de este sector, 
grupo que seguramente tendrá 
otras opciones.
No la descalifican, pero tampoco 
la aceptan como la probable 
opción de cambio de manera 
uniforme ni creen que sea 
capaz de bajar los niveles de 
pobreza y desempleo, acaso 
las propuestas de la diputada 
Elsa Nayeli  basadas en la 
justicia social como base de su 
pronunciamiento la desconfianza 
de la ciudadanía no le favorecerá 
con el voto en las próximas 
elecciones. 

Magisterio local buscará que candidato independiente sea el próximo alcalde 
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- De 
acuerdo a una información 
bastante fidedigna, el magisterio 
local propondrá o apoyara a 
candidato independiente a 
la alcaldía local, un proyecto 
estructurada con mil firmas de 
apoyo por parte de profesores, 

aunque la norma electoral solo 
pida poco de 20 mil y lograr la 
unidad de los partidos políticos 
locales a los cuales no ven 
como rivales.
Según nuestra fuente se tienen 
más de un año puliendo la 
construcción de este proyecto 
de gobierno para esta cabecera 
municipal al contender por la 

vía independiente, pues creen 
que en este municipio las 
condiciones y las necesidades 
de la sociedad para cristalizar 
el proyecto independiente, todo 
indica que magisterio dejó su 
militancia en Acción Nacional.
Desde hace algunos días se 
habla de que Magisterio, va 
a encabezar una candidatura 

independiente para presidente 
municipal, y llama la atención 
que el aspirante sea un 
licenciado que es visto como 
priista y que opte por la 
vía independiente, ¿cuál 
será su proyecto?, será con 
participación social, antes nadie 
se animaba a entrarle pero 
ahora se dan las circunstancias.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Debido a los constantes 
operativos por parte de la 
Policía Municipal Preventiva, 
en especial a alas altas 
horas de la madrugada,  se 
ha registrado una importante 
baja en los casos de robo a 
casas habitación, aseguran 
vecinos de las diferentes 
colonias y se ha logrado 
la detención y captura de 
múltiples cacos, quienes 
tenían en jaque a varias 

colonias.
La c iudadanía está 
sorprendida pues aseguran 
ha disminuido el índice de 
robos, recalcando que ya 
pueden salir de sus hogares 
con toda tranquilidad de 
que al regresar de sus 
labores diarias encontraran 
sus pertenencias, sin duda 
es una tarea sustantiva 
de una autoridad generar 
condiciones de seguridad 
adecuadas y justicia para 
las personas.

Hay que hacer mención 
que el titular de Seguridad 
Pública local, Nicolás 
Navarro  Rivera,  es 
competente y capaz  
de reducir la incidencia 
de delitos, combatir la 
delincuencia no es tarea 
fácil, pero con inteligencia 
ha logrado avances notorios 
en el ámbito municipal 
erradicando la corrupción 
y la manipulación de 
información con buenos 
incentivos.  
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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¡Los cursos ya iniciaron, 
pero aún tienes 

oportunidad de inscribirte!
El H. XL ayuntamiento y el 
SMDIF, extienden una cordial 
invitación a todos los niños 
y niñas de Nuestro Tuxpan, 

para que se inscriban a los 
cursos de verano 2016, 
los cuales se imparten en 
el Centro de Desarrollo 

Comunitario, ubicado en 
calle Eduardo Audelo de la 
colonia Emiliano Zapata, de 
9:00 am a 1:00 pm.

SERVICIO SOCIAL
En la fotografía podemos ver a 
JOSÉ JUAN GONZÁLEZ de 38 
años de edad,  originario y vecino 
de la localidad de San Vicente 
municipio de Rosamorada, 
Nayarit. Con domicilio en calle 
Lázaro Cárdenas número 15, 
quien hace cinco días que les 
dijo a sus familiares que iba a 
ir al poblado de las Haciendas 
municipio de Santiago Ixcuintla 
y a la fecha no se sabe nada 
de su paradero.
Quien tenga información de su 
paradero, favor de informar a 
sus familiares que se encuentran 
muy afligidos por su repentina 
ausencia.    
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Explicaciones y aclaraciones tardías Peña Nieto pide perdón 
por Casa Blanca Era un hecho que lo declarado por el presidente 

Enrique Peña Nieto dentro del marco de 
la promulgación de las leyes del Sistema 
Nacional Anticorrupción, iba a levantar una 
amplia gama de comentarios, en donde varios 
analistas, así como la opinión pública han 
fruncido las cejas respecto a lo que en realidad 
quiso decir el Presidente de la República al 
señalar que no obstante conducirse conforme 
a Derecho y no actuar ilegalmente, pero que 
sí cometió un error.
Y es aquí una de las tantas dudas que hizo 
surgir, porque si actuó legalmente y se condujo 
de acuerdo a Derecho, ¿cuál fue ese error 
que está reconociendo? ¿Acaso el tardarse 
en haber reconocido que hubo algo anómalo 
en la adquisición de esa cuestionada casa 
que ya se dice que se devolvió? Porque 
igualmente surgen varias lecturas en este 
pronunciamiento presidencial, debido también 
a la renuncia del titular de la Función Pública, 
Virgilio Andrade poco antes de que el presidente 
Peña Nieto reconociera un error, porque aquí 
no habría más que de dos sopas: Se le pidió 
la renuncia al señor Andrade porque ya no 
iba a ser necesario mantenerlo en dicho 
puesto o el mismo Virgilio tuvo una pizca 
de dignidad al enterarse por adelantado de 
lo que iba a pronunciar el presidente Peña 
y prefirió renunciar porque su actuación se 
pondría en evidencia al haber dicho que no 
había nada anormal en la adquisición de la 
llamada “casa blanca”, es decir, que por no 
haber actuado de acuerdo a la ética profesional 
y nada más sirvió para salir a decir lo que 
ya la mayor parte de la ciudadanía intuía, su 
vergüenza sería mayor, y por eso prefirió mejor 
separarse del cargo, pues ya no tenía caso 
seguir con una comedia que era previsible 
en todos los aspectos.
Y otra lectura que se da, es ¿por qué pedir 
perdón y regresar la casa al grupo Higa si 
todo estaba bien hecho? Porque se entiende 
que cuando algo se hace conforme a todas 
las reglas de transparencia y se supone que 
no hay delito que perseguir, pues entonces no 
hacen falta las explicaciones y mucho menos 
las aclaraciones que en sí ya a nadie importan 
de acuerdo al sistema imperante al que ya 
desde hace tiempo estamos acostumbrados 
los mexicanos, porque lo hecho, hecho 
está, y es un hecho que cuando se lleva 
a cabo algo que atañe al gobierno federal, 
ya no hay marcha atrás por más protestas 
o reclamaciones mediáticas que se hagan. 
De ahí lo raro de la reciente actuación del 
presidente Peña Nieto, al pedir perdón, 
pero insisto: ¿perdón por qué y para qué? 
Porque este pronunciamiento presidencial lo 
único que está haciendo es enredar más la 
madeja de malos entendidos, cosa que en 
nada beneficia a la ya de por sí maltrecha 
figura presidencial.

Algo más en lo que concuerdan varios analistas 
sobre esta declaración del presidente de la 
República, es en cuestionarse qué clase de 
asesores tendrá el presidente Enrique Peña 
Nieto que no le advirtieron que podría ser 
contraproducente decir públicamente lo que 
ya dijo, porque la distancia ya rebasaba los 
dos años en que era el momento preciso de 
haber aclarado las cosas de una buena vez 
y ya no desdecirse de lo declarado en su 
momento, porque también esas declaraciones 
habían dejado más dudas que certidumbre 
en la opinión pública y no nada más a nivel 
nacional, sino hasta internacional. Y si la 
mencionada casa blanca había sido adquirida 
legalmente, pues no tenía caso regresarla a 
quien se la había comprado la Primera Dama 
del país, porque se dijera lo que se dijera, así 
se sintiera lastimada la familia, esa casa ya 
podría pasar a formar parte del patrimonio de 
la familia Peña-Rivera. Sin embargo, ahora 
que se revela que dicha casa se devolvió 
al vendedor, pues hace surgir aún más las 
dudas sobre su adquisición.
Y a propósito de adquisiciones, en su 
momento se cuestionó también al secretario 
de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong 
y al secretario de Hacienda y Crédito Público 
Luis Videgaray Caso, respecto a que también 
habían adquirido sendas casas en condiciones 
que podrían ser cuestionadas como conflicto 
de intereses; así que tal vez se haga ruido 
por ese lado, pues si doña Angélica Rivera 
regresó la mansión que ya consideraba suya 
como producto de su carrera de actriz, es 
posible que la opinión pública comience a 
preguntarse sobre las casas de los mencionados 
secretarios del Gabinete presidencial.
Pero lo que más cola podría traer esta 
declaración de Peña Nieto, es que más de 
una persona se preguntará si ya con pedir 
perdón algunos presos podrían salir libres o 
ya no se investigarán posibles delitos.

ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

En el último año del presidente 
José López Portillo causó risa 
en la opinión pública nacional 
cuando en su último informe 
de gobierno pidió perdón a los 
pobres por no haber logrado 
sacarlos de la pobreza y 
hasta derramó una furtiva 
lágrima. Indudablemente 
nadie se la creyó porque su 
régimen estuvo marcado por 
la corrupción y la impunidad.
Sorprendentemente  e l 
pasado lunes durante un 
evento celebrado en Palacio 
Nacional luego de haber 
promulgado el Presidente 
Enrique Peña Nieto las 7 
leyes del Sistema Nacional 
Anticorrupción refiriéndose 
al escándalo público en que 
se vio involucrado él y su 
familia por la casa blanca 
hace dos años pidió perdón a 
todos aquellos que se habían 
sentido ofendidos por no dar 
una clara explicación de cómo 
fue adquirido este inmueble. 
Aceptó que fue un error de la 
manera como se investigó el 
caso y por tal motivo aceptaba 
su responsabilidad pues 
habría provocado el agravio 
a su familia, a la institución 
presidencial y  la desconfianza 
de los ciudadanos a su 
persona.
En e l  mismo sent ido 
crítico el Jefe del Poder 
Ejecutivo Federal aceptó 
que con el Sistema Nacional 
Anticorrupción y sus 7 leyes 
reglamentarias en las cuales 
participaron activamente la 
sociedad civil y académicos 
se tiene un instrumento legal 
para combatir a fondo lo que 
ha lacerado a nuestro país 
durante décadas. Acotó: 
solo que éste instrumento 
en contra de la corrupción 
seguirá siendo un simple 
escrito si no se dan resultados 
y así recuperar la confianza 
de los ciudadanos.
Como lo han comentado 
d i ve rsos  p res t i g i ados 
analistas, el actual Sistema 
Nacional Anticorrupción y 
sus leyes reglamentarias 

no habrían sido posibles 
sin la denuncia pública de 
reportaje de investigación de 
la casa blanca que divulgó  
el  noticiero conducido por la 
periodista Carmen Aristegui.
A partir de este reportaje de 
investigación se vinieron en 
cascada otros más en donde 
se involucraba al Secretario 
de Hacienda, las trapacerías  
del ex gobernador panista de 
Sonora, Guillermo Padrés 
Elías, el saqueo  descarado y 
sínico de las arcas estatales 
de los gobernadores priístas 
de Chihuahua, Cesar Duarte, 
del gobernador de Veracruz, 
Javier Duarte de Ochoa y el 
de Quintana Roo, Roberto 
Borge Angulo.
A lo anterior agreguemos que 
la irritación popular en contra 
de la corrupción y la impunidad 
tuvo su máxima expresión en 
los comicios del 5 de junio 
pasado cuando el PRI perdió 
7 gubernaturas. De esta 
manera la ciudadanía le pasó 
factura al Gobierno Federal 
y a su partido, además de 
una sociedad civil movilizada 
para obligar al Congreso 
de la Unión a la aprobación 
del mencionado sistema 
anticorrupción.
En efecto la actitud autocrítica 
del presidente Peña Nieto 
es un gran paso en la 
cruzada anticorrupción a 
condición que en los próximos 
meses arriben al aparato 
fiscalizador personajes de 
buena fama pública, que 
actúen con autonomía en 
sus decisiones y que lleven 
ante los distintos aparatos de 
justicia a servidores públicos 
que utilizan impúdicamente 
el poder para enriquecer 
su patrimonio famliar. La 
sociedad exige hechos, no 
palabras ni expiación de 
culpas…
Estimado lector: si deseas 
consultar u opinar sobre 
los temas de esta columna 
visítanos en nuestra página 
http://conjeturas-cruzangulo.
blogspot.com/
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

“Yo respeto la autonomía 
universitaria”: Roberto

La Ley para la Prevención Social de 
la Violencia y la Delincuencia

El gobernador del Estado de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
encabezó la Entrega de la Primera 
Ministración del Programa de Estímulos 
a la Creación y Desarrollo Artístico 
del Consejo Estatal de Cultura y 
Artes CECAN, 
El evento se realizó en la Ciudad 
de las Artes, lugar en donde fue 
entrevistado y habló respecto varios 
temas relacionados con la vida social, 
política y económica de Nayarit, y en 
torno a la inversión de 76.5 millones 
de pesos en obras de infraestructura 
como las realizadas en el edificio de 
la Ciudad de las Artes, en Bellavista 
y el Teatro Emilia Ortiz en Acaponeta, 
acciones en que reitero sin deuda 
pública, obras que se quedan, los 
gobernantes nos vamos, refiere.
Entre los cuestionamientos surgidos 
por los reporteros, uno se trató sobre 
la problemática financiera de la 
Universidad Autónoma de Nayarit UAN, 
ante lo cual se expresó respetuoso de 
la autonomía, desde la elección del 
rector siempre estuvo al margen, por 
eso, le corresponde al encargado de 
la conducción de la casa de estudios 
actuar en lo conducente. 
El mandatario, obviamente sabe como 
todos la situación que impera en el 
alma mater, pero su titular Ignacio 
Peña González, tiene la obligación de 
actuar contra quien sea responsable, 
y tocar puertas, pues el gobierno 
tiene sus propios problemas y los 
viene atendiendo.
Se manifestó respetuoso y ajeno a 
cuestiones relacionadas con la UAN, 
en su defecto tendría una obligación 
moral de tomar cartas en el asunto.
En otro punto, habló de las 
Telepreparatorias que tenían una 
deuda de 800 millones de pesos, 
de los que han pagado 740, hay 
60 pendientes, “no hay deuda en 
nuestro ejercicio, son historias del 
pasado, hemos tenido recortes de 
presupuesto, pero se han tenido 
soluciones”, afirmó.
Una muestra, que estamos en un 
lugar donde se construyen obras 
de infraestructura para la Cultura,  
las Artes y el Teatro, con acciones 
de capacitación, entrega de becas, 
estímulos, y que los niños cambien 
el arma por un instrumento musical; 
también se trabaja en aspectos de 
salud, seguridad y obra pública.

En otro orden de ideas, el ejecutivo 
nayarita comentó que su gobierno 
se encuentra pendiente de las 
circunstancias climatológicas, por las 
lluvias presentadas, para eso trabaja 
Protección Civil y las autoridades 
policíacas, que esperan las aguas 
beneficien al campo y no perjudique 
a familias que viven en zonas bajas, 
no solamente en Tepic, sino en 
diferentes municipios del Estado.  
“Yo no puedo estar en todo, tengo 
que salir a conseguir recursos 
económicos para recursos para el 
Estado y buscar soluciones, por 
eso, recomiendo a los presidentes 
municipales estar cerca de la gente, 
que hagan unidad por la gente, no 
hay algo más bonito que ser alcalde 
y estar cerca de los ciudadanos, yo 
pase por ahí, recuerdo cuando en 
la calle Mar Japón en el Fovissste 
Colosio se inundaba la calle y se 
metía el agua a sus casas, ahora ese 
problema ya no lo tienen, sostiene”.
Indicó al referirse a los presidentes 
municipales, que “basta de mentiras, 
denostaciones, yo lo hago día y noche, 
con mis errores y mis defectos”, 
sostiene Sandoval Castañeda.
Inclusive, aseveró que se vienen 
las campañas y seguramente habrá 
denostaciones, pero seguirá trabajando 
el año cinco meses que resta a su 
administración.
Por cierto, estamos a dos meses 
de cumplirse los cinco años del 
gobierno de Sandoval Castañeda, 
lo que significa que ya se elabora el 
documento correspondiente al informe 
que por ley se deberá entregar al 
Congreso del Estado. 
Lo trascendente y que todos aplauden 
es el regresar la paz y tranquilidad 
del Estado, resultado  reconocido 
al actual mandatario, por lo que lo 
deseable es que al acercarse el final 
del sexenio no vuelvan las balaceras 
y los descabezados.
En tanto el mandatario sigue en su 
función, ya los aspirantes a sucederlo 
se mueven para convertirse en 
candidatos y buscar la silla que 
entregue el 19 de septiembre del 
año entrante, mientras veremos y 
diremos cómo se  manejan las cosas 
de parte de los partidos políticos en 
la selección de sus gallos, para el 
arranque de la carrera rumbo a la 
victoria.

uestiónC
Marco Vinicio Jaime

La XXXI legislatura local, aprobó la Ley 
para la Prevención Social de la Violencia 
y la Delincuencia, y según informó, 
“dicha norma -publicada en el Periódico 
Oficial del Estado el 25 de noviembre 
del 2015-   pone especial énfasis en 
garantizar la convivencia social en un 
clima seguro para contribuir al alcance 
del bienestar social, implementando 
políticas públicas que prevengan en 
el máximo de lo posible la comisión 
de conductas antijurídicas que atenten 
contra la comunidad y que menoscaben 
los derechos elementales que asisten 
a las y los nayaritas.”
Lo anterior posee un claro sustento 
en la Constitución local, en particular 
en el artículo 7º, fracciones I, II, XI y 
XIII, numerales 1 y 3, de tal suerte 
que el trabajo de los legisladores se 
concentró en “reforzar” las garantías 
ahí expuestas desde siempre, a partir 
de una propuesta que va acorde a la 
visión e interpretación actual de las 
necesidades de los nayaritas.
La prevención, como eje central en 
este tema, sin duda reviste de una 
importancia sobresaliente, puesto 
que gran parte de los problemas 
presentes, como la miseria, desempleo, 
insuficiencias en los servicios de salud, 
decrecimiento de la productividad en el 
campo, vivienda y educación, y justicia 
para todos, hubieran tenido en la 
prevención, un cerco significativo y hoy, 
la vía de erradicarlos, como resultado 
de un plan de acción sustentado en 
sendas líneas de comunicación y 
oficio políticos.
Por ello, la prevención ahora constituye 
un elemento sobresaliente sobre el 
cual fincar una base sólida para la 
regeneración del tejido social, puesto 
que está comprobado “que los males 
previstos resultan menores”, de 
conformidad con el reputado filósofo 
Séneca; y si se busca impulsar 
el progreso de la colectividad, en 
cumplimiento cabal del numeral 3, 
de la fracción XIII del artículo arriba 
citado, que dice: “Los niños, las niñas 
y los adolescentes tienen derecho a 
vivir y crecer en forma saludable y 
normal en un nivel de vida adecuado 
para su desarrollo físico, mental 
afectivo, moral y social, en el seno 
de la familia, la escuela, la sociedad 
y las instituciones, así como a ser 
protegidos contra cualquier forma de 
maltrato, perjuicio, daño, agresión, 
abuso, o explotación. En condiciones 
de libertad, integridad y dignidad; por 
lo que las leyes que se promulguen 
para tal efecto, deben de atender 
al interés superior del menor”, qué 

mejor que en un marco de conjunción 
de esfuerzos, donde autoridades y 
sociedad, fomenten congruentemente 
en todo aspecto, tanto en espacios de 
recreación, campañas políticas y demás 
actividad político-gubernamental los 
valores, desde el seno de la familia, 
y desde la autoridad. Ya lo decía 
Confucio: “Arréglese al Estado, como 
se conduce a la familia, con autoridad, 
competencia y buen ejemplo”.
Solo así, entonces, se podrá hablar con 
entendimiento pleno, de prevenir en un 
ambiente de “convivencia social, de un 
clima seguro para contribuir al alcance 
del bienestar social, implementando 
políticas públicas que prevengan en 
el máximo de lo posible la comisión 
de conductas antijurídicas que atenten 
contra la comunidad y que menoscaben 
los derechos elementales”. Porque es 
un hecho, que si se pone énfasis en la 
importancia de la prevención, derivado 
de un clima de convivencia respetuosa 
y solidaria en sociedad, con valores 
pues, estos se tienen que cultivar y 
practicar de continuo, y no hacer lo 
contrario, con un comportamiento que 
raya en la incomunicación, la ausencia 
de oficio político, la simulación, el 
egoísmo y tacañería, la imposición, 
la beligerancia y la intromisión en 
sectores y organizaciones, la falta de 
honestidad y rendición de cuentas y 
lucro de las necesidades imperantes, 
tal como se criticó y en consecuencia 
se reconoció por parte de partidos y 
fuerzas políticas, como el origen de 
muchos males tras el resultado de las 
elecciones del pasado mes de junio, 
en diversas entidades del país.
Es tiempo de trabajar contundentemente 
por mejores condiciones de vida 
para todos, de reconocer aciertos y 
desaciertos, en consonancia pues con el 
propósito expuesto de “afianzar aspectos 
sustanciales como la implementación 
de nuevas estrategias de planeación, 
programación y evaluación de las 
políticas públicas, programas y acciones 
en materia de prevención del delito”, 
y solo con hechos, comprobados 
por la sociedad misma, dará la 
pauta para la respuesta: “el apoyo 
y participación de la sociedad”;   y  
asimismo avanzar consecuentemente 
ceñidos irrestrictamente al marco 
legal, la congruencia y la verdad, ya 
que de hacerse, la sociedad sabe 
reconocerlo con creces, pero de no 
hacerse, también ya sabe demandarlo 
y sancionarlo con creces. De ahí que 
un nuevo reto ha sido puesto sobre 
la mesa por parte de la Diputación 
local. ¿Se superará? Enhorabuena.
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Arranca obra hidráulica en La Peñita
Con un costo superior a los 5 Millones Alicia Monroy rehabilita la red de agua en el centro de La Peñita

Por Jesús Ulloa 
Para abatir el problema de 
abasto de agua potable en la 
zona centro de La Peñita de 
Jaltemba, la Presidente municipal 
de Compostela Alicia Monroy 
Lizola dio arranque a la obra de 
rehabilitación de red de agua en 
esa parte de la población.
Para este evento la alcaldesa 
se hizo acompañar por el 
Secretario del Ayuntamiento 
Francisco Zúñiga, también estuvo 

el Tesorero municipal Javier 
Trejo, la Directora municipal 
del SIAPA Yolanda Viramontes, 
y por la Directora de Ingresos 
Carmen Adriana Andrade, para 
en presencia de autoridades 
auxiliares, comerciantes y colonos 
de esa parte de La Peñita, dar el 
arranque oficial de esta importante 
obra hidráulica.
En esta acción denominada 
Sectorización y rehabilitación de 
agua potable se instalarán poco 

una comunidad que reclama 
más servicios de este tipo, por 
la afluencia turística que registra 
año con año se tomó la decisión 
de realizar esta obra.
En su mensaje Monroy Lizola 
reconoció la importancia que 
tiene La Peñita de Jaltemba como 
destino que es muy visitado y que 
crece más cada día, y dijo que las 
líneas de tubería tenían muchos 
años de haberse puesto, por lo 
tanto no había orden en cuanto 
a las trazos conductores del vital 

líquido, ya que era frecuente 
que en esa parte de La Peñita 
algunas tomas si tenían agua, 
mientras que otras no les llegaba 
ni una gota y que por ello se 
tomó el acuerdo de sectorizar y 
rehabilitar la red, poniendo todo 
nuevo también en las tomas 
domiciliarias, para que ya les 
llegue a todos el agua, “esto es 
un compromiso adquirido ante 
ustedes y hoy estamos aquí 
cumpliendo a La Peñita y a rodos 
ustedes”, recalcó la alcaldesa

Fortalece IMSS Nayarit cultura 
de donación altruista de órganos

*Con la creación de la 
Coordinación Hospitalaria 
de Donación de Órganos 
y Tejidos, se fortalece la 

labor de procuración en la 
delegación Nayarit
*En 2015 y 2016 se 

registraron donaciones de 
órganos que beneficiaron 
a seis pacientes enfermos 

en lista de espera

lista de espera, la posibilidad de una 
segunda oportunidad de vida.
Para cumplir con ese gran propósito, 
recientemente se formó en el HGZ No. 1 
del IMSS, la Coordinación Hospitalaria de 
Donación de Órganos y Tejidos, a través 
de la cual, se convence y concientiza 
a familiares de que esta acción va a 
beneficiar a otros enfermos y, sobre todo, 
que les dará una esperanza de vida.
El coordinador de Donación de Órganos y 
Tejidos, doctor Alejandro Ayón Ruvalcaba, 
explicó que la donación de órganos es 
considerada como el máximo acto de 
bondad entre los seres humanos y es 
gracias a que existen personas con gran 
humanismo hacia sus semejantes, que 
se logra la donación.

Po r  o t ra  pa r te , 
informó que en los 
años  2015 -2016 
se han logrado dos 
donaciones altruistas: 
una multiorgánica, en 
la que se donaron dos 
riñones y dos córneas, 
el año pasado,  y 
recientemente, se 
realizó también la 
procuración de dos 
córneas, beneficiando 
a seis pacientes en 

total que estaban en lista de espera.
El médico del Hospital General de Zona 
No. 1 dijo que esta acción “es un gesto 
totalmente altruista e incondicional, el 
hecho de otorgar nuestros órganos o los 
de nuestros familiares directos, cuando 
ya no los necesitamos, para que al ser 
trasplantados en otra persona enferma, 
tenga una segunda oportunidad de vivir”. 
Explicó que el equipo médico de 
especialistas de la Coordinación de 
Donación de Órganos y Tejidos del 
HGZ No. 1 forma parte de las más de 
14 unidades de procuración de órganos 
que están distribuidas en todo el país 
y las que cuentan con un sistema 
integrado de aviones, helicópteros y 
ambulancias de alta tecnologías para 
el rápido traslado de los órganos y de 
los cirujanos especializados que los 
obtienen.
El directivo del Hospital hizo un llamado 
para que adoptemos la cultura de 
la donación altruista de órganos y 
expresemos nuestra voluntad de ser 
donadores en vida, para que la familia 
autorice la procuración de órganos, 
porque no obstante los esfuerzos 
institucionales, el número de enfermos 
que necesitan algún trasplante está 
creciendo al igual que los padecimientos 
crónico-degenerativos.

El Hospital General de Zona 
(HGZ) No. 1 del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit realiza acciones 
permanentes de convencimiento 
y concientización para lograr la 
donación de órganos y tejidos 
con fines de trasplante, pues está 
acción desinteresada representa 
para el paciente enfermo en 

mas de 4 mil metros lineales 
de diferentes medidas, en un 
circuito de  la zona centro hacia 
la avenida, además de que se 
habrán de rehabilitar las tomas 
domiciliarias que se conectarán 
a la red única, ya que en algunas 
calles había dos o hasta tres 
tendidos de tubería de manera 
irregular.
Esta obra que se realiza gracias 
a la buena disposición de la 
Presidenta municipal Alicia 
Monroy Lizola se ejecutará a 
través del fondo 3 Fondo de 
infraestructura social y municipal, 
con un costo de 5 Millones 300 
mil pesos.
Como parte del plan municipal 
para el fortalecimiento de la 
infraestructura hidrául ica 
y sanitaria, el Gobierno de 
Alicia Monroy trabaja en abatir 
el problema de abasto de 
agua mediante obras de esta 
envergadura, y considerando 
que La Peñita de Jaltemba es 
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Recibe reconocimiento Don 

Heriberto López Rojas “El Titiyo”

20

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Te c u a l a ,  N a y a r i t . -  L o s 
campeones de la liga ejidal 
de béisbol del municipio 
antes mencionado otorgan 
un merecido reconocimiento 
al precursor del deporte en 
los ejidos y comunidades 
pertenecientes a esta cabecera 
municipal, a don Heriberto 
López Rojas el “Titiyo”, su 
incansable trabajo al lado de 
los deportistas tecualenses ha 
sido reconocido por el actual 
trabuco beisbolero del ejido de 
Atotonilco, quien en compañía 
de su señora esposa Martha 
Ema, sus amigos y demás familia 
recibió con mucho agrado ese 
excelente agradecimiento de 
parte de quienes por varias 
temporadas los ha apoyado al 
100% en todas su necesidades 
de artículos y equipo deportivo, 
cuando así se lo han solicitado.
En todo el municipio, el Titiyo 
reparte pelotas, bates, uniformes 

deport ivos a cualesquier 
equipo que así se lo solicite, 
la escuadra beisbolera de 
Atotonilco es la forma como 
agradece al señor todo corazón 
don Heriberto López Rojas, 
quien en todo momento junto a 
muchos equipos de diferentes 
ramas deportivas le piden 
que no baje la guardia en su 
excelente trabajo que el pueblo 
tecualense, sus ejidos, poblados 
y comunidades le han prometido 
que lo apoyaran tope en lo que 
tope, para que en las ya próximas 
elecciones para gobernador, 
presidentes municipales y 
demás posiciones políticas, 
sea el abanderado del partido 
tricolor en el municipio para que 
ocupe la silla presidencial en el 
2017, y argumentan que todo 
esto se hará realidad porque 
los militantes y simpatizantes 
priistas lo piden como su 
único candidato para que 
compita electoralmente por la 
presidencia municipal.      
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Abogados de Jesús Héctor 
Palma Salazar, El Güero 
Palma, presentaron una 
demanda de amparo para 
combatir el auto de formal 
prisión que le fue dictado 
al narcotraficante por los 

asesinatos de dos policías, 
hace más de 21 años.
De acuerdo con información 
difundida en el portal del 
semanario Zeta, el escrito 
firmado por El Güero Palma 
fue admitido en el Juzgado 
Primero de Distrito de Amparo 
en Materia Penal en el estado 
de Nayarit, donde fue asentado 
en el libro de gobierno bajo 
el número 1696/2016.
El capo sinaloense, recluido en 
el penal de máxima seguridad 
del Altiplano, en el Estado de 
México, reclama la resolución 
–con fecha 21 de junio– que 
decretó el inicio formal del 
proceso penal, con lo que 
quedara resguardado en 
prisión preventiva.
El juez cuarto de Primera 
Instancia del Ramo Penal con 
residencia en Tepic, Nayarit 

fue quien dictó la formal 
prisión a Palma Salazar por 
su presunta responsabilidad 
en la comisión del delito de 
homicidio calificado en agravio 
de Antonio Contreras y José 
Cruz Guerrero.

El doble crimen ocurrió el 
18 de mayo de 1995 sobre 
la brecha que conduce al 
poblado de Trigomil, en 
el municipio de Xalisco, 
Nayarit. En aquella ocasión, 
un comando emboscó al 
subdirector de la Policía 
estatal y su subalterno, 
quienes fueron acribillados.
Luego de ser admitida la 
demanda de garantías 
promovida por Jesús Héctor 
Palma, el juez estableció 
como fecha el próximo 18 
de agosto para realizar la 
audiencia constitucional en la 
que podría dictarse sentencia 
del amparo.
Mientras tanto, ya fueron 
solicitados los informes 
justificados del acto reclamado 
a la autoridad responsable 
de su emisión.
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Normalistas queman 
camiones y maestros toman 

casetas en Michoacán

Promueve “El 
Güero Palma” 
amparo contra 
formal prisión

Agremiados a la CNTE 
tomaron desde esta mañana 
las casetas de cobro en las 
autopistas de Occidente y 
la Siglo XXI, al tiempo que 
normalistas prendieron fuego 
a tres camiones en la vía 
libre a Pátzcuaro y retuvieron 
unidades en San Juan Tumbio, 
como parte de las protestas 
contra la reforma educativa.
Este martes al menos seis 
casetas fueron tomadas por los 
manifestantes, entre ellas la de 
Zirahuén, Taretan, Feliciano, 
Santa Casilda, Las Cañas 
y San Ángel Zurumucapio, 
mismas que fueron cerradas 
desde las 9:00 horas.
Además, fueron tomadas las 
ubicadas sobre la autopista 
de Occidente, entre ellas la 
de Zinapécuaro, Contepec, 
Churintzio, Ecuandureo y la 
de la autopista Zitácuaro-
Toluca.
En paralelo, un grupo de al 
menos 100 profesores de la 
CNTE bloquearon en Huetamo 
la carretera a Morelia.
En tanto, la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) 
estatal aseguró que pudo 
restablecer el orden en la 
comunidad de San Juan 
Tumbio,  munic ip io  de 
Pátzcuaro, luego de que 
normalistas radicalizaran 
sus acciones y bloquearan 
un camino que conduce a 
varios municipios de la Meseta 

Purépecha.
Por ello, elementos de la 
Policía Michoacán replegaron 
a los manifestantes, quienes 
en respuesta prendieron fuego 
a tres camiones de pasajeros 
que habían retenido minutos 
antes.
Según reportes, presuntos 
integrantes de la Organización 
de Normales Of ic ia les 
de Michoacán (ONOEM) 
protagonizaron la quema de 
camiones de la línea Parhíkuni, 
en la carretera Pátzcuaro-
Uruapan, donde tres unidades 
fueron incendiadas.
Sin embargo, los jóvenes 
responsabil izaron a los 
elementos de seguridad de 
esta acción.
Por su lado, el gobierno del 
estado informó que cerca 
de las 13:00 horas recibió el 
reporte de la Policía Estatal 
de Caminos Uruapan de un 
vehículo incendiado y se 
solicitó apoyo de bomberos, 
aunque minutos más tarde 
confirmaron que eran dos las 
unidades que ardían.
También en Zamora los 
estudiantes de las normales 
prendieron fuego a otro 
vehículo, razón por la que la 
SSP confirmó que elementos 
de la Policía de Michoacán 
desviaron la circulación sobre 
la carretera Zamora-Morelia, 
a la altura del crucero de 
Purépero.

En reacción al operativo 
desplegado por la SSP, los 
manifestantes se enfrentaron 
a los elementos policiales 
quienes, apoyados con 
sus escudos únicamente, 
replegaron a los jóvenes para 
que liberaran la vialidad.
Durante el operativo, en 
el que los elementos de 
seguridad fueron agredidos 
a pedradas, se recuperaron 
más de 12 unidades en poder 
de los normalistas, entre 
ellas tres tráileres, camiones 
de pasajeros y vehículos 
particulares.
Luego de conocer los hechos, 
el mandatario estatal Silvano 
Aureoles pidió “prudencia” y 
paciencia” a los integrantes 
de la CNTE en cuanto a la 
realización de sus acciones 
de protesta.
En entrevista, Aureoles Conejo 
desaprobó las actividades 
que ayer realizaron los 
profesores democráticos en 
las instituciones bancarias, al 
remarcar que los trabajadores 
con alguna emergencia 
financiera no pudieron realizar 
sus cobros debido a un 
“conflicto gremial”.
Horas después, autoridades 
de la SCT confirmaron que 
todas las casetas ya fueron 
liberadas por los trabajadores 
de la Coordinadora y la 
comunicac ión  v ia l  se 
restableció con normalidad.
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No lo frenan: Trump ya es candidato presidencial
Los delegados del Partido 
Republicano aprobaron por 
mayoría la nominación del 
empresario Donald Trump 
como su candidato a la 
presidencia de Estados Unidos 
de cara a las elecciones del 
martes 8 de noviembre.
Con mil 267 delegados a 
favor de Trump, el Partido 
Republicano confirmó como 
candidato presidencial a un 
empresario que no se formó 
en sus filas políticas y que con 
sus propuestas de gobierno 
abrió una escisión dentro de 
su dirigencia.
En la segunda jornada de 
la Convención Nacional del 
Partido Republicano, que 
se celebra en esta ciudad, 
Trump se encumbró como 
el abanderado presidencial, 

algo que hasta hace unos 
meses se consideraba una 
misión imposible.
E l  C o m i t é  N a c i o n a l 
Republicano logró controlar 
a los delegados electorales 
de diversos estados que 
habían amenazado con querer 
someter a una elección, de 
voto por voto, la aspiración 
presidencial del magnate de 
la industria de construcción.
Sin manifestación alguna 
de protesta, y sólo con la 
abstención de los delegados 
de Michigan y Nueva York, la 
plataforma política republicana 
endosó a Trump como el 
candidato que enfrentará en 
los comicios presidenciales de 
noviembre a Hillary Rodham 
Clinton, la virtual candidata 
del Partido Demócrata.

Con la aprobación de la 
nominación de Trump, la 
Convención Republicana en 
Cleveland se transformó en 
un acto político de trámite. 
El próximo jueves 21, 
para dar por terminada la 
Convención, Trump aceptará 
la nominación avalada este día 
por los delegados electorales 
republicanos.
El ambiente de resignación 
y unidad obligada en torno 
a Trump entre los delegados 
electorales, acabó con las 
sospechas que se tenían 
–antes de que arrancara 
la Convención– de que los 
inconformes formarían un 
bloque político que forzara al 
Comité Nacional Republicano 
a considerar a un candidato 
alternativo.

PGR aún no entrega información 
sobre Nochixtlán, reprocha la CNDH
A un mes de los hechos trágicos 
ocurridos en Nochixtlán, Oaxaca, 
el presidente de la CNDH Luis 
Raúl González Pérez destacó que 
ni la PGR ni la Fiscalía estatal 
han entregado la información 
solicitada sobre el enfrentamiento 
de maestros, habitantes y 
elementos de la Policía Federal 
(PF) y de las corporaciones 
estatales y municipales.
González Pérez informó a los 
legisladores integrantes de la 
Comisión de Seguimiento de los 
sucesos de Nochixtlán, ocurridos 
el 19 de junio pasado, que tiene 
información no sólo sobre ocho 
asesinados sino de 11.
Precisó que siete ocurrieron en 
Nochixtlán y uno en Hacienda 
Blanca, aunque “hay tres 
homicidios más relacionados 
con los hechos”. Uno de ellos 
incluye el asesinato de un 
locutor de la radiodifusora de 
Huajuapan de León.
Sobre los heridos, el presidente 
de la CNDH precisó que hay 72 
lesionados entre la población 
civil, de los que 42 ya fueron 
valorados por la comisión, 30 
se encuentran enlistados en 
hospitales de la Secretaría 
de Salud y, en el caso de los 
policías, 57 son señalados en 

reportes del Seguro Social como 
“atendidos”.
El ombudsman nacional también 
informó que la CNDH cuenta 
con las quejas y testimonios 
de 10 personas, seis asesorías 
en materia laboral a maestros y 
dos en materia penal, así como 
29 testimonios por lesiones de 
armas de fuego, cuatro por gas 
lacrimógeno y un lesionado 
por explosivo “de elaboración 
artesanal”.
Al responder al senador panista 
Juan Carlos Romero Hicks, quien 
cuestionó si se respetaron los 
protocolos internacionales y 
cómo es que se tomó la decisión 
de disparar, González Pérez 
afirmó que apenas una noche 
antes, a las 22:30 horas, recibió 
la información y que aún tienen 
que valorarla.
“Esto nos acaba de llegar, y 
en lo que pudimos revisar, 
está considerado y era un 
contingente fuerte entre ambas 
corporaciones. Y si mal no 
recuerdo, estaba la Gendarmería 
Nacional también”, abundó el 
ombudsman.
La presidenta de la Comisión 
de Seguimiento, la senadora 
Mariana Gómez del Campo, 
expuso que a 13 días de 

haberse instalado se ha requerido 
información a la Secretaría de 
Gobernación, PGR, Comisión 
Ejecutiva de Atención a Víctimas, 
CNDH, gobierno de Oaxaca y a 
los cuerpos policiacos federal, 
estatal y municipal.
Y los únicos que han entregado 
i n fo rmac ión  f ue ron  l as 
autoridades de Oaxaca, tras 
un encuentro que sostuvo el 
gobernador Gabino Cué con 
los legisladores, abundó la 
senadora panista.
El senador del PRI, Ismael 
Hernández Deras, manifestó que 
es necesario identificar “quién 
mece la cuna para provocar 
enfrentamiento, violencia y 
rispidez entre las autoridades 
y la sociedad”.
El exgobernador de Durango 
especuló sobre “grupos ajenos al 
tema magisterial” que participaron 
en los hechos de Nochixtlán, 
pero no especificó a cuáles se 
refería.
El senador del PRD, Fidel 
Demédic is ,  así  como el 
diputado federal de Morena, 
Virgilio Caballero, afirmaron 
que la violencia provocada en 
Nochixtlán forma parte de una 
“política de Estado” en contra del 
magisterio opositor a la reforma 

educativa y que se generó un 
contexto de confrontación social 
en Oaxaca.

“Sí hay delitos”, alerta 
ombudsman

Tras la extensa comparecencia 
ante legisladores, González 
Pérez ofreció una conferencia de 
prensa. El ombudsman precisó 
que en el caso de Nochixtlán 
“sí hay delitos. Y hay ilícitos de 
lesiones, hay delitos de daños 
en propiedad ajena y delitos de 
pérdidas de la vida, nada más 
que esos delitos los tiene que 
investigar la PGR”.
“Las violaciones a los derechos 
humanos que encontremos, 
desde luego que habrá 
violaciones, puede ser a la 

vida y que también se tiene 
que acreditar quién cometió 
la privación de la vida de las 
personas independientemente 
fallecidas, pues son delitos”, 
abundó.
–¿A qué se debe el retraso de 
las autoridades en responder a 
las solicitudes de la Comisión? 
¿Cree que son deliberadas? –se 
le cuestionó.
–Quiero pensar que el retraso 
se debe a que están reuniendo 
la información… Decía de la 
PGR que pedimos una primera 
información; nos dijo que todavía 
no atraía el caso. Ahora que 
atrajo, le hicimos el pedido 
y esperamos a que no se le 
venciera hoy el término.
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OTILIA CEJA CERVANTES ┼

AGRADECIMIENTO

Tecuala Nayarit a 20 de julio del 216.

Tecuala, Nayarit.- Efraín Kichik Ceja, agradece por este 
medio de comunicación escrita Gente y Poder zona norte, a 
todas las personas que lo acompañaron en los actos fúnebres 
y el novenario de su señora madre.
La familia Kichik Ceja, da las infinitas gracias por las 
condolencias recibidas por el descanso eterno  de su señora 
madre
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Servir y cumplir, eso haremos si llegamos a un puesto 
público en el próximo gobierno: Ramón Madera
GenteyPoder/

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Rostros 
nuevos, sangre nueva, en 
el próximo proceso electoral 
que esta ya a menos de diez 
meses que se lleven a cabo 
las elecciones estatales y 
municipales en este estado, 
y vaya que día con día vemos 
caras nuevas gente con ganas 
de trabajar por su pueblo, gente 
joven no maleada políticamente, 
no quemada como dicen por ahí, 
y uno de estos es Ramón Madera 
del vecino ejido de Atotonilco, 
y al parecer lo veremos en las 
boletas electorales del próximo 
proceso de elecciones aquí en 
Nayarit y por ende en nuestro 
municipio.
GenteyPoder, zona norte, 

entrevistó al aspirante en 
mención y esto nos comentó 
amablemente: “Mira Pedro, 
primeramente quiero decirte 
que las cosas se van a ir 
dando, y viendo el rumbo que 
habrá que tomar yo ya estoy 
trabajando y participando con 
las comunidades, apoyando a 
quien nos lo solicite con buena 
fe y sin dolo alguno para ver 
si se nos dan las cosas, y la 
gente el electorado mas bien 
nos da la oportunidad de 
servir y cumplir, ahí estaremos 
en su momento si se nos 
dan las cosas habrá buenas 
cosechas, esperemos que 
sean redituables, políticamente 
hablando, y en base a eso 
seguiremos trabajando, y quiero 
decirte que no nada más es 

aspirar, quiero trabajar con la 
gente de una manera honesta 
y transparente y si la gente me 
da la manera de trabajar a la 
de ella y le entraremos a lo 
que se venga, y mira, quiero 
aclararte que no tengo ningún 
partido hasta el momento, 
quiero primeramente ganarme 
la confianza de la gente, de 
mis amigos y primeramente 
Dios vamos a estar ahí, tengo 
la fortuna de tener muchos 
amigos en la política y en todos 
los partidos, o de aspirantes 
que se la quieren jugar, ahí 
andaremos en la bolita, y si el 
electorado nos da su confianza, 
nos la jugaremos, y ya veremos 
en qué posición para poder 
servirle a mi pueblo y otros 
más. Gracias Pedro”. 

Presidente de los ganaderos de Santiago 
Faustino Haro invita a sus representados a actualizar 
sus credenciales y a depurar los aretes en sus animales

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- El presidente de la 
Asociación Ganadera Local, Faustino Haro 
Beas, la mañana de ayer nos pidió que por 
nuestro conducto invitara a los ganaderos de 
la región a que se actualicen en su UPT, si ya 
la tienen más de un año hay que actualizarla, 
lo mismo que la credencial de ganadero.
“Se trata de hacer una depuración de sus 
aretes reportar ante SINIGA la relación de los 
aretes que tienen físicamente en sus datos, 
esto es en cuestión de que a partir del día 
1ro de noviembre entra un nuevo sistema 
en la facturación es un nuevo sistema que 
se llama REMO, que por cierto llevábamos 
tiempo esperándolo y ya se nos dio fecha, 
donde va a entrar en vigor a nivel nacional el 
día 1ro de noviembre, y para eso tenemos que 
estar actualizados para no tener problemas 
a la hora de vender a nuestros animales, 
porque si hay un error por equis de que el 
arete, no pertenece al animal este no se va 
a poder facturar y ni va a poderse mover a 
ningún lado, y nada más va a ser una casilla 
aquí en el municipio y esta se va a encontrar 
aquí en la Asociación Ganadera”.
Faustino, pero hay la inconformidad de 
parte de los ganaderos que señalan que las 
empleadas laboran menos de 5 horas diarias, 
es decir que a la una cierran y ya no abren 
sino hasta al día siguiente y esto ocasiona la 
molestia de quienes viven en comunidades 
lejanas tanto de la zona serrana como de la 
zona de marismas, ¿qué sucede con esto? 
“Mira lo que pasa es que las mujeres que 
trabajan en la ganadera, son madres de 
familia, que necesariamente acuden por 

sus hijos a las guarderías que acuden a sus 
casas a preparar los alimentos, y aquí nos 
les pagamos un sueldo como para exigirles 
que trabajen 8 horas si así fuera tendríamos 
que pagarles más y la verdad es que no 
estamos en condiciones de aumentar el 
sueldo a nadie, debo de decirte que en el 
proceso de regulación de credenciales y 
areteo si vamos a trabajar las 8 horas o 
quizá más, dependiendo de la afluencia de 
socios que haya en la oficina, entonces yo 
estoy haciendo un recorrido o mejor sea 
dicho haciendo una campaña en los ejidos 
ya tenemos las Haciendas, ya tenemos 
Vado del  Cora, Mojarritas, y de ahí estamos 
agarrando el corte para proporcionar esta 
información no queremos que llegue como 
todo mexicano que dejamos para al último 
que llegue el día 1ro de noviembre y que 
no estemos actualizados y que no puedan 
mover los ganaderos sus animales, por 
eso hacemos esta invitación de parte de su 
servidor a todos los ganaderos del municipio, 
entonces –insistió- voy a llegar con esa 
información a los ejidos para que se vayan 
preparando, tenemos que arrimarnos ante 
SINIGA para hacer nuestra actualización de 
la UPP y la depuración de nuestros aretes”.
Por cierto Faustino Haro, aclaró la versión 
da a conocer por parte de un ingeniero 
del poblado de Sentispac, quien dijo que 
desaparecían los módulos de inspección 
animal de los poblados de la Presa, y el 
Capomal, se quitarán únicamente el módulo 
de la Concha, Sinaloa, los de aquí seguirán 
operando normalmente, explicó el presidente 
de los ganaderos del municipio de Santiago.
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Con la 
intención de darle auge a la 
cultura en la cabecera municipal 
de Santiago, la mañana de ayer 
fuimos invitados por el presidente 
del comité de la feria Lic. Raúl 
Páez Miramontes, así como por el 
Dr. J. Ascensión Ramírez, además 
de otras personalidades que 
formando equipo tratan de revivir 
en el municipio Santiaguense las 
bellas artes.
En ese sentido y como demanda 
más sentida de parte del gremio 
periodístico se tomó el tema de 
las deterioradas instalación es 
del Teatro del Pueblo, el cual 
según enterados la pasada 
administración, cito Octavio 
Santana, se llevó la gran parte 
del sonido del mencionado teatro, 
sin dar siquiera una explicación 
al respecto, mencionando de 
paso el mal estado del estrado 
cuyas maderas piden a gritos ser 
removidas luego que datan desde 
su construcción en el periodo 
de Rosario Valdivia Rodríguez, 
sin embargo el tema quizá en 
esta temporada de verano es 
la falta del clima artificial lo que 
convierte las instalaciones del 
teatro en esta temporada de 
graduaciones en un verdadero 
horno de microondas. 
Uno de los asistentes del que 
después nos dimos cuenta que 
le ofreció un proyecto de trabajo 
al ex alcalde Pavel Jarero, y que 
este rechazo por tener otros 

proyectos más ambiciosos para 
el Teatro del Pueblo, dijo que el 
gobierno federal cuenta con un 
fondo de 35 millones de pesos para 
invertir en cuestiones relacionada 
con la cultura en los municipios, 
añadiendo que el festival Amado 
Nervo tiene presupuesto propio 
por lo que a la de a fuerzas 
el fondo económico debe de 
invertirse como es el caso del 
teatro del pueblo del municipio de 
Santiago en rehabilitarlo. Nada 
más que este lleva un proceso 
que debe de seguirse como 
ejemplo solicitar por escrito con 
la debida firma del responsable 
de la cultura en este caso de 
Santiago, y llevando el aval de 
la Presidenta Municipal para 
que este obtenga una respuesta 
no es sencillo, porque habrá 
quien pretenda adueñarse de 
los dineros y no querrá soltarlos 
pero si el oficio lleva un buen 
respaldo tienen que entregarlo, 
los mismos dineros que reciben 
los estados de Guanajuato. 
Michoacán. etc., son los mismos 

que recibe Nayarit, sin embargo 
en Nayarit no hemos sabido en 
que se aplica este presupuesto 
y si nos vamos un poquito en el 
2011 cuando apenas iniciaba el 
gobernador llegaron a Nayarit 75 
millones de pesos, y el ejecutivo 
los anunció con bombo y platillo 
aún que después no sabemos 
dónde quedaron esos 75 millones 
de pesos, creo que en el auditorio 
de la gente se aplicaron 50 
millones de pesos, hace años 
se logró otro presupuesto para 
Nayarit, también abultado, pero 
pues tampoco se sabe dónde 
quedaron esos dineros, no se 
aplica el dinero para la cultura y 
no sabemos a dónde va a parar 
pero aquí lo triste es que los 
ayuntamientos no lo exigen y no 
me refiero nada más a éste, sino 
a los 19 restantes. En Tepic no 
había siquiera casa de la cultura, 
ahora ya la hay afortunadamente, 
pero es deber de los ayuntamientos 
exigir los apoyos que deben de 
tener para la fomentación de la 
cultura en los municipios.
Por su parte el presidente del 
comité de la feria, y responsable 
también de la casa de la cultura 
en esta ciudad Lic. Raúl Páez, 
junto con el Dr. Chon Ramírez, 
solicitaron la colaboración para 
que en Santiago, olvidemos el 
adjetivo que nos dejara como 
herencia maligna el historiador de 
corridos y actor de primera línea 
hay que reconocerlo don Ignacio 
López Tarso, cuando hace más 
de 30 años nos llamó Santiago, 
pueblo de burros.  
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Entrega el DIF 
despensas de PROSA 

sin descuidar el 
programa VERA-DIF

Raúl Páez y Chon Ramírez, llaman 
a periodistas santiaguenses a 

rescatar la cultura en la población

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Intensifica 
sus labores el personal del 
DIF en el municipio despensas 
del programa PROSA, como 
ayer se pudo constatar en el 
poblado de Toro Mocho, una 
de las comunidades con más 
alto grado de marginación 
del municipio.
La presidenta del DIF, María 
Luisa Espinosa, acompañada 
de su grupo de colaboradoras 
se dieron cita en ese 
marismeño poblado a fin 
de entregar las despensas 
antes mencionada, a las amas 
de casa que agradecidas le 
patentizaron las gracias al 
Dream Teams (gran equipo) 
que acompaña a todas las 
comunidades de nuestra 
región a la funcionaria 
responsable del quizá más 
sensible departamento del 
organigrama municipal, si 
se toma en cuenta que el 
apoyo que ahí se da es para 
los grupos más vulnerables, 
mencionando de paso que era 
falso que amantes de lo ajeno 
se hayan robado el cableado 
de luz eléctrica de la alameda 
municipal, “si hemos tenido 
algunos pequeños robos, 
pero no como para sustraer 
la totalidad del cableado de 
los stand de la feria que ahí 
se encuentran”, dijeron.
Y pues este desmentido 
es a medias luego que si 
aceptaron, incluso los propios 
policías municipales que se 
encargan de la seguridad 

de los 187 menores que se 
encuentran recibiendo los 
cursos de verano, que se 
han dado pequeños robos 
que hacen personas que 
acuden a la alameda con 
el fin de tomar el fresco 
de la tarde y de pasear en 
compañía de sus novias, cosa 
que hacen mayormente los 
alumnos de la preparatoria 
quienes se llevan un foco, 
alguna cosilla de menor 
cuantía, aprovechando el 
menor descuido del policía 
de punto, pero eso de robarse 
todo el cableado no es verdad, 
mencionaron los tecolotes 
del comandante del Campo.

Debemos de exigirle al gobierno el apoyo para el fomento de la misma *En comunidades alejadas, como 
es el caso de Toro Mocho


